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Santa Casa lança campanha ‘Unindo 
Laços contra o Câncer’

Pirapora sedia etapa da 
Liga Norte Mineira de 
Voleibol
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O presidente Jair Bolsonaro sancionou on-
tem (5), com vetos, a Lei 14.442, de 2022, que 
regulamenta o teletrabalho e altera as regras do 
auxílio-alimentação. Um dos vetos aplicados pelo 
presidente previa a possibilidade de o trabalhador 
sacar, em dinheiro, o saldo que não era utilizado 
no auxílio-alimentação ao final de 60 dias. Com 
isso, o benefício só poderá ser utilizado, exclusi-
vamente, para o pagamento de refeições em res-
taurantes e estabelecimentos similares e a aquisi-
ção de gêneros alimentícios em estabelecimentos 
comerciais. 

A Ammesf alerta que os municípios terão até 
9 de setembro para aderir ao auxílio emergen-
cial no custeio da gratuidade das pessoas idosas 
no transporte público coletivo urbano. Com 
um aporte previsto de 2,5 bilhões, o benefício 
é regulamentado pela Portaria Interministerial 
do MDR/MMFDH 9/2022, publicada no Diário 
Oficial da União. 

O empresário Paulo Pereira parabeniza o amigo Joaquim Borborama ( à dir.), 
coordenador de eventos, pela passagem de seu aniversário no último dia 4 des-
te mês. Deseja saúde, paz e sucesso, ao Super Borborema!

Apenas 34% das 
crianças foram 
imunizadas contra a 
poliomielite
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Nova lei altera
regras sobre 
auxílio-alimentação e 
teletrabalho

Ammesf alerta 
municípios sobre prazo 
para aderir auxílio 
emergencial

SAÚDE 6

Na manhã dessa segunda-feira (5), a Santa Casa Montes Claros lançou a cam-
panha “Unindo Laços contra o Câncer”. De acordo com a organização, a ação tem 
como objetivo trabalhar uma proposta diferente em relação aos anos anteriores. 
“O hospital sempre trabalha as campanhas de conscientização como forma de pre-
venção”, afirma Cláudia Teixeira, médica oncologista. 

ERIC ALEMEIDA

Em seu retorno à TV Gazeta Norte 
Mineira, a cantora, jornalista e apresen-
tadora, Jhullie Rodrigues, é a convidada 
desta terça-feira (6) do programa Gaze-
ta Musical, do canal 2.1 de Montes Cla-
ros. A entrevista pode ser acompanhada 
ao vivo, no site www.gazetanm.com.br, 
às 22h.

Em seu retorno, Jhullie Rodrigues é a 
convidada do programa Gazeta Musical 

CIDADE 5 CIDADE 6

ASCOM/ DIVULGAÇÃO

ESPORTE 11

Em sua 27ª Edição, a Feira Nacional da Indústria 
Comércio e Serviços (Fenics) traz uma proposta ino-
vadora para possibilitar que empresas de toda a região 
tenham acesso à maior feira multissetorial do Norte de 
Minas. A Fenics acontece entre 15 e 18 deste mês, de 
forma presencial no Parque de Exposições João Alen-
car Athayde e será virtual, no site fenics.com.br. 

Expositores se preparam 
para a 27ª Fenics

SAÚDE 6

Parabéns Borborema!
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Do etanol ao hidrogênio: 120 anos de pesquisa (Parte 2)

7 de Setembro: o Museu do Ipiranga e a 
reconstrução da democracia

Um setembro de muitas emoções na agricultura (Parte 1)

MARCOS BUCKERIDGE
PROFESSOR DO INSTITUTO DE BIOCIêNCIAS DA USP

EVA ALTERMAN BLAY
PROFESSORA DA FACULDADE DE FILOSOFIA, LETRAS E CIêNCIAS HUMANAS (FFLCH) DA USP

MARCOS FAVA NEVES
PROFESSOR DA FACULDADE DE ECONOMIA, ADMINISTRAçãO E 

CONTABILIDADE DE RIBEIRãO PRETO (FEA-RP) DA USP

Seguem nossas reflexões dos 
fatos e números do agro em ju-
lho/agosto e o que acompanhar 
em setembro. Na economia mun-
dial e brasileira, o mês de julho 
foi marcado por movimento de 
“deflação” na economia brasilei-
ra, dando alguns indicativos de 
melhoria da performance. O Ín-
dice Nacional de Preços ao Con-
sumidor Amplo (IPCA) ficou em 
-0,68%, frente aos 0,67% de junho, 
de acordo com dados do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE). Das nove categorias 
distintas que compõe o indica-
dor, duas delas tiveram variações 
negativas: transportes (-4,51%) 
graças à redução nos preços dos 
combustíveis (-14,15%); e habita-
ção (-1,05%) em virtude da queda 
no preço da energia elétrica resi-
dencial (-5,78%). Nos alimentos e 
bebidas ainda houve incremento 
de 1,30%, motivado pelo preço 
do leite longa vida (+25,46%) e 
consequente aumento em seus 
derivados (queijo, manteiga, en-
tre outros). Vamos acompanhar a 
performance dos próximos meses 
na expectativa que a curva mante-
nha tendência de baixa.

No cenário econômico nacio-
nal, de acordo com o boletim 
Focus do Banco Central divulga-
do em 22 de agosto, o mercado 
projeta uma melhoria na inflação 
do país, com o Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA) fechando 2022 em 6,82% 
e 2023 em 5,33%, e taxa Selic 
estável em 13,75% e 11%, res-
pectivamente. Também há uma 
expectativa mais favorável para o 
crescimento econômico, sendo 
que o PIB deve crescer 2,02 % este 
ano e 0,39% no seguinte; enquan-
to o câmbio deve se sustentar nos 
R$ 5,20 ao final de cada período. 
Bons indicativos de recuperação 
econômica!

No agro mundial e brasileiro, 
o índice de preços dos alimentos 
calculado pela Agência das Na-
ções Unidas para Agricultura e 

Teimosa, a comunidade cien-
tífica se organizou, teve apoio do 
governo e hoje podemos dizer 
que avançamos significativamente 
na segunda fase da produção de 
etanol de cana no Brasil. Paralela-
mente, e de forma independente 
e desconectada com o que ocor-
ria nos laboratórios de pesquisa, 
empresas também iniciaram suas 
próprias buscas para o chamado 
etanol de segunda geração. Nesta 
segunda fase, passamos a chamar 
o etanol do século 20, produzido a 
partir da sacarose (açúcar comum) 
que se acumula em grande quanti-
dade no colmo (“caule”) da cana, 
de etanol 1G (de primeira gera-

ção), enquanto o etanol a partir 
das paredes celulares do bagaço e 
da palha da cana foi chamado de 
2G (de segunda geração). O desen-
volvimento alcançado nos 15 anos 
após 2005 foi notável. Em apenas 
17 anos, a ciência produzida por 
centenas de cientistas da cana e do 
etanol nos levou a poder comple-
tar o nosso tanque de etanol com 
até 1% de etanol 2G. Ainda é pou-
co, mas tende a crescer no Brasil.

Uma parte significativa da mis-
são de fazer descobertas funda-
mentais foi completada e, nesse 
momento, é importante baixar os 
custos para que as empresas pro-
dutoras de biocombustíveis sejam 

capazes de fabricar o etanol 2G de 
forma economicamente viável. Po-
deríamos ter ido mais rápido, caso 
a conexão entre cientistas, gover-
no e empresas tivesse sido mais 
intensa, mas por várias razões isso 
não ocorreu de forma adequada.

Em 2022 estamos entrando na 
terceira fase, que vai além do eta-
nol. Trabalhamos ativamente para 
melhorar a produtividade da cana 
e a hidrólise (degradação dos po-
límeros de açúcares das paredes 
celulares da cana). Temos cientis-
tas trabalhando intensamente na 
chamada “reforma do etanol”, que 
é um processo de retirada dos áto-
mos de hidrogênio do etanol com 

eficiência e usar esse hidrogênio 
para a produção de eletricidade. 
Com isso, o Brasil novamente 
dá um salto e avança à frente do 
mundo nas energias renováveis. 
Abrimos, nesta nova fase, o cami-
nho para o desenvolvimento de 
veículos elétricos que acoplam 
os benefícios dos biocombustí-
veis sustentáveis, como etanol, e 
a eletrificação do transporte. Isso 
vislumbra benefícios como a di-
minuição significativa da poluição 
sonora e de outros tipos de emis-
sões que os veículos com motores 
a combustão produzem.

Na USP, daremos a largada com 
a primeira estação de reforma de 

etanol que irá alimentar ônibus 
elétricos movidos a hidrogênio. 
Dessa vez, no entanto, estamos 
iniciando o processo de forma 
conectada à indústria e isto tem 
potencial de abreviar o tempo de 
chegada da tecnologia ao mer-
cado, caso sua viabilidade seja 
comprovada nos laboratórios e 
demonstrada na indústria.

A história do etanol biocombus-
tível no Brasil traz inúmeras lições. 
A mais importante me parece ser 
o atraso do processo de inovação 
causado pela desconexão entre 
governo, ciência e indústria. Por-
tanto, quanto mais fomentarmos 
essas conexões, mais rapidamente 

chegaremos à implantação de no-
vas tecnologias, concluindo com 
sucesso o processo de inovação. 
Num artigo recente, proponho 
uma estratégia de inovação em 
políticas públicas. Proponho que 
uma das formas de evitar atrasos 
seja cuidar das conexões entre os 
atores do sistema. Não creio que 
chegamos a falhar em quaisquer 
das duas fases do etanol de cana, 
já que a nossa teimosia nos man-
teve em curso. Agora que já sabe-
mos a receita para a terceira fase, 
esperamos que o Brasil, com o 
hidrogênio de etanol, continue a 
se manter no pódio das energias 
renováveis.

O Museu do Ipiranga reabre e 
vamos voltar a visitá-lo. A USP inves-
tiu muito na sua restauração. Saber, 
conhecimento, cultura e história 
foram investidos na recuperação e 
ampliação do museu. Devemos em 
grande parte à sabedoria do minis-
tro Rouanet- cuja memória seja lou-
vada- a legislação que legou parte 
do valor e apoio à cultura. Os que 
odeiam a cultura tentaram, capita-
neados pelo secretário da “incultu-
ra” do governo federal, boicotar a 
restauração do Museu do Ipiranga 
e ainda proibir que a USP inaugu-
rasse obra desse vulto! Os jornais 
noticiavam ameaças do governo 
federal, por meses, procurando 
boicotar a inauguração do museu 
e querendo transformá-la num ato 
partidário eleitoral. Num gesto de 

grandeza, para evitar destruir a bela 
festa cívica do patrimônio brasilei-
ro, antecipou-se a inauguração para 
o dia 6 de setembro. Concordo que 
não se queira empalidecer a festa, 
mas lamento que nos tenham “se-
questrado” (na expressão de Lilian 
Schwarz) o dia 7 de setembro, pri-
vando-nos de usufruir e convidar 
todo o povo de São Paulo e do 
Brasil para essa festa de cultura, de 
povos, de história. Festejar o 7 de 
Setembro trazendo alunos de es-
colas públicas para conhecê-lo foi 
uma democrática solução.

Mas esse gesto precisa instaurar 
um novo recomeço. Talvez me acu-
sem de ser nostálgica ao lembrar 
que não faz tanto tempo quando 
nossas escolas desfilavam pelo 
Anhangabaú no 7 de Setembro. E 

que comemorávamos trazendo cen-
tenas de estudantes para fazer gi-
nastica artística no Pacaembu. Nada 
semelhante aos desfiles de tipo 
hollywoodiano que algumas esco-
las hoje imitam. Vestíamos nosso 
uniforme habitual e essa roupa nos 
irmanava ricas e pobres. O 7 de Se-
tembro era uma data de liberdade, 
alegria, encontro com outras esco-
las, públicas e privadas, moças e ra-
pazes. Andávamos pela rua, um dia 
de liberdade. A cidade era nossa.

E quem eram os alunos e alu-
nas dessas escolas? Tomemos uma 
delas, pública, localizada no Par-
que Dom Pedro, perto do Brás. 
Filhas de brasileiros migrantes e 
de imigrantes, a cor da pele varia-
va conforme múltipla origem. Uma 
se dizia orgulhosa descendente de 

Fernão Dias! Outra tinha um tio 
músico, profissão nada comum na 
época; um pai era feirante, as irmãs 
de outra eram operárias, meu pai, 
comerciante. Vínhamos de vários 
bairros, morávamos longe ou per-
to da escola, em casa, vila ou cor-
tiço. Tínhamos em comum “nossa” 
escola, era um orgulho estar nela, 
sentíamos o privilégio de perten-
cer. Apontávamos mil defeitos, mas 
sabíamos que era uma das melho-
res de São Paulo como nos diziam 
e acreditávamos! Nosso uniforme 
nos irmanava. O 7 de Setembro era 
uma data de liberdade, andávamos 
pela rua como estudantes. Tenho 
certeza de que aqueles que hoje 
destroem o espaço de uma escola 
estão na verdade manifestando o 
desejo oculto de serem acolhidos 

por ela (mas essa questão fica para 
um próximo texto).

O Museu do Ipiranga também 
tinha um outro significado que 
encontro ao observar fotos de la-
zer de imigrantes, especialmente 
de judeus. Vejo-os visitando dois 
lugares em particular: o Jardim da 
Luz e o Museu do Ipiranga. Alguns 
posavam na frente do monumento, 
com suas roupas caprichadas, e 
mandavam as fotos para os paren-
tes e amigos que não tinham imi-
grado para o Brasil. Perdi a chance 
de lhes perguntar por que iam ao 
Museu do Ipiranga. Não foi o caso 
do Jardim da Luz. Lá, me contaram 
que iam para usufruir a liberdade 
que não dispunham na maioria dos 
países da Europa antissemita. Era 
extraordinário viver num país que 

liberou os bancos dos jardins para 
todos, antes proibidos aos “cães e 
judeus”.

A liberdade que buscaram 
quando vieram para o Brasil está 
simbolizada nas fotos posadas nos 
jardins e na frente do Museu do 
Ipiranga. Para cada um de nós, o 7 
de Setembro, o Museu do Ipiranga, 
trazem diversas memórias: a Inde-
pendência, o significado da liber-
dade e a certeza de que estudamos, 
trabalhamos, educamos, ensinamos 
pensando na Democracia. Hoje 
precisamos banir o autoritarismo 
e reinaugurar o Museu do Ipiranga 
dotando-o da certeza da reconstru-
ção democrática no País.

Agradeço a Olivia Blay de Castro 
Abreu os comentários a este texto.
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Alimentação (FAO) voltou a cair 
do mês de julho, pelo quarto mês 
consecutivo, aliviando o estresse 
acumulado no último semestre. O 
indicador atingiu 140,9 pontos no 
mês, o que representa uma queda 
de 8,6% frente a junho (ou 13,3 
pontos), mas em comparação ao 
mesmo mês de 2021 seu valor ain-
da é 13,1% maior (ou 16,4 pon-
tos). Os maiores impactos vieram 
dos cereais, com queda de 11,5% 
no indicador, motivada pela re-
dução nos preços do trigo graças 
ao acordo para desbloqueio dos 
portos no Mar Negro; e dos óleos 
vegetais que caíram de 19,2% em 
seu índice devido às reduções nos 
preços com maior expectativa de 
oferta de matéria-prima.

Nas estimativas de agosto da 

Companha Nacional de Abasteci-
mento (Conab), a produção brasi-
leira de grãos no ciclo 2021/22 foi 
revista para 271,5 milhões de to-
neladas, pouco inferior a estimati-
va de julho/2022, mas ainda 6,2% 
maior do que no ciclo passado. 
Na soja, conforme já era esperado 
graças ao período de entressafra, 
os números foram mantidos no 
mesmo patamar no mês passa-
do: 124,0 milhões de toneladas, 
10,2% menor do que 2020/2021. 
O milho, por sua vez, teve a oferta 
total revista para 114,7 milhões 
de toneladas, um milhão de to-
neladas a menos em um mês, 
mas ainda 31,7% maior do que 
2020/2021. A 2ª safra, ainda em 
andamento, deve produzir 87,4 
milhões de toneladas (+43,9%). 

No algodão, serão 2,74 milhões 
de toneladas da pluma, um pouco 
abaixo do estimado em julho, mas 
ainda 16,0% superior ao do ciclo 
passado. Um último destaque 
para as culturas de inverno, que 
deverão ofertar 11,0 milhões de 
toneladas (+ 18,0%); destaque 
para o trigo com 9,1 milhões de 
toneladas (~83% de toda a pro-
dução da categoria).

Em relação ao progresso das 
operações no campo, a Conab in-
dica que até o último dia 15 de 
agosto, 86,4% das áreas de milho 
safrinha (2ª safra) já haviam sido 
colhidas no país, contra 68,5% no 
mesmo período do ano passado; 
Mato Grosso, Maranhão e Tocan-
tins já encerraram as atividades, 
enquanto o estado de Goiás ca-

minha para a conclusão, com 92% 
de progresso. No algodão, as ope-
rações ganharam tração neste úl-
timo mês e a colheita saltou para 
80,3%, contra 66,7% na mesma 
data de 2020/2021; um grande 
avanço! Demais culturas (como as 
de inverno e trigo) aguardam para 
início da colheita.

Em âmbito global, o relatório 
mensal da produção de grãos em 
2022/2023, divulgado pelo Depar-
tamento de Agricultura dos Esta-
dos Unidos (USDA) reviu a produ-
ção de milho este mês para 1.179 
milhões de toneladas, 6,3 milhões 
de toneladas a menos do que a 
projeção anterior; e 3,2% menor 
do que 2020/2021. Nos últimos 
meses temos observado uma que-
da nos números do milho, espe-

cialmente por conta da piora nas 
condições das lavouras nos EUA 
e a continuidade da guerra entre 
Rússia e Ucrânia. Entre os prin-
cipais players, a grande altera-
ção foi feita nos Estados Unidos, 
que agora devem produzir 364,7 
milhões de toneladas, 5% a me-
nos do que na safra 2021/2022. 
Os números para o Brasil foram 
mantidos em 126,0 milhões de to-
neladas, uma vez que a safra por 
aqui ainda não foi iniciada. Como 
consequência da menor oferta, os 
estoques caíram de 313 ( julho) 
para 306,7 milhões de toneladas 
(agora em agosto), e devem fe-
char a safra 1,5% menores do que 
no último ciclo. Uma notícia ruim 
para o setor, mas ainda confiamos 
em uma boa oferta.
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Nova lei altera regras sobre 
auxílio-alimentação e teletrabalho

Congresso Nacional promove sessão solene 
para comemoração

Sancionada concessão de Auxílio por Incapacidade 
Temporária pelo INSS

O presidente Jair Bolsonaro sancio-
nou ontem (5), com vetos, a Lei 14.442, 
de 2022, que regulamenta o teletra-
balho e altera as regras do auxílio-ali-
mentação. Um dos vetos aplicados pelo 
presidente previa a possibilidade de o 
trabalhador sacar, em dinheiro, o saldo 
que não era utilizado no auxílio-alimen-
tação ao final de 60 dias.

Com isso, o benefício só poderá ser 
utilizado, exclusivamente, para o paga-
mento de refeições em restaurantes e 
estabelecimentos similares e a aquisição 
de gêneros alimentícios em estabeleci-
mentos comerciais. O texto final, ori-
ginário da Medida Provisória 1.108/22, 
foi publicado no Diário Oficial da União 
e prevê ainda que o empregador fique 
proibido de receber descontos na con-
tratação do fornecedor dos tíquetes.

TELETRABALHO

O texto publicado hoje também de-
fine teletrabalho (ou trabalho remoto) 
como a prestação de serviços fora das 
dependências da empresa, podendo 
ser totalmente remoto ou híbrido, mas 
sem poder ser caracterizado como tra-

balho externo. Esse tipo de prestação 
de serviço deverá constar no contrato 
de trabalho.

Ainda sobre o tema, a lei define que 
o empregado submetido ao teletrabalho 
poderá prestar serviços por jornada ou 
por produção ou tarefa. A adoção do te-
letrabalho poderá ser utilizada também 
para estagiários e aprendizes.

Terão prioridade no teletrabalho os 
empregados com deficiência e com fi-
lhos ou criança sob guarda judicial de 
até quatro anos de idade.

CONTRIBUIçãO SINDICAL

Bolsonaro também vetou outro tre-
cho da proposta, que tornava obrigatório 
o repasse às centrais sindicais de even-
tuais saldos residuais das contribuições 
sindicais. Para o Ministério da Economia, 
isso contraria leis fiscais e representaria 
uma potencial despesa para a União.

Os vetos feitos pelo presidente da 
República ainda serão analisados pelo 
Congresso. Para que um veto seja derru-
bado é necessária a maioria absoluta dos 
votos de deputados e senadores. (Agên-
cia Brasil)

O Brasil comemora 200 anos de 
independência nesta quarta-feira. 
Para comemorar a data, uma sessão 

solene no Congresso Nacional reu-
nirá os chefes de Estado do Brasil, 
de Portugal e de outras ex-colônias 

portuguesas, além de ex-presiden-
tes do Brasil e dos presidentes do 
Congresso e da Câmara dos Depu-

MARCELO CAMARGO/ AGÊNCIA BRASIL 
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   200 ANOS DA INDEPENDÊNCIA DO BRASIL

Norma foi sancionada nesta segunda-feira pelo presidente Bolsonaro

Exposição será aberta ao público na quinta-feira

Pela Lei 14.441, de 2022, caberá ao Ministério do Trabalho e Previdência definir as condições para 
a dispensa da perícia médica no caso de Auxílio por Incapacidade Temporária

tados. A sessão está marcada para 
quinta-feira (8), às 10h.

A sessão será realizada no Ple-
nário da Câmara dos Deputados. 
Devem participar da mesa o presi-
dente da Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira; o presidente do Con-
gresso Nacional, senador Rodrigo 
Pacheco; o presidente da Repúbli-
ca, Jair Bolsonaro; o presidente 
de Portugal, Marcelo Rebelo; e o 
primeiro-secretário da Mesa do 
Congresso Nacional, deputado Lu-
ciano Bivar.

Além deles, devem estar pre-
sentes no Plenário ex-presidentes 
da República e chefes de Estado 
estrangeiros. Já confirmaram pre-
sença as comitivas de Cabo Verde, 
Guiné-Bissau e Moçambique. To-
dos, assim como o Brasil, foram 
colônias portuguesas, mas só tive-
ram a independência reconhecida 
um século e meio depois, na déca-
da de 1970.

PROGRAMAçãO | Os chefes de 

Estado estrangeiros e os ex-presi-
dentes do Brasil serão recebidos 
pelos presidentes do Congresso e 
da Câmara e participarão da aber-
tura da exposição 200 Anos de Ci-
dadania: O Povo e o Parlamento, 
também parte das comemorações 
do Bicentenário da Independên-
cia.

Organizada em conjunto pelo 
Centro Cultural da Câmara dos 
Deputados e o Museu do Senado, 
a mostra revisita a independên-
cia para mostrar a evolução dos 
direitos civis, políticos, sociais, 
étnico-raciais e coletivos, até as 
conquistas legislativas mais recen-
tes. A exposição estará aberta para 
visitação no Salão Negro do Con-
gresso de 10 de setembro a 1º de 
dezembro, das 9h às 12h e das 13h 
às 18h nos dias de semana e das 9h 
às 17h nos fins de semana.

Após a inauguração da exposi-
ção no Salão Negro, os convidados 
seguirão para a sessão solene no 
Plenário da Câmara dos Deputa-

dos. O encerramento da sessão 
está previsto para o meio-dia.

COMEMORAçõES NA CâMARA 
| Como parte da história e guardiã 
da memória do País, a Câmara dos 
Deputados tem realizado uma sé-
rie de eventos desde 2017, como 
sessões solenes, exposições, con-
cursos e lançamento de publica-
ções, para lembrar fatos importan-
tes que antecederam a data.

A mostra “O movimento da 
Independência” destaca marcos 
históricos que permitiram que, 
em 7 de setembro de 1822, D. 
Pedro declarasse o Brasil indepen-
dente de Portugal. Já a exposição 
“Poder, Parlamento e Governo no 
Brasil” exibe livros e documentos 
do Centro de Documentação e In-
formação da Câmara e do Arquivo 
Nacional; medalhas do Museu da 
Câmara, entre outros itens rele-
vantes do acervo da Casa. Ambas 
poderão ser visitadas até o dia 9 de 
setembro. (Agência Câmara)

Foi publicada no Diário Ofi-
cial da União de ontem (5) a Lei 
14.441, de 2022, que muda o 
modelo de análise de pedidos de 
benefícios ao Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS) com o 
objetivo de facilitar a vida dos se-
gurados. A norma também altera 
regras de gestão de imóveis que 
integram o patrimônio imobiliá-
rio do Fundo do Regime Geral de 
Previdência Social (FRGPS). 

A nova lei é resultado da Medi-
da Provisória (MPV ) 1.113/2022, 
que recebeu alterações durante 
sua tramitação no Congresso e 
foi aprovada no Senado em 3 de 
agosto, sob a relatoria do senador 
Carlos Viana (PL-MG). 

Segundo o texto aprovado, 
um ato do Ministério do Trabalho 
e Previdência definirá as condi-
ções para a dispensa do exame 
da perícia médica federal para 
requerimentos de Auxílio por 
Incapacidade Temporária (antigo 
Auxílio-Doença), quando a con-
cessão ou não do auxílio estará 
sujeita apenas à análise documen-
tal, incluídos atestados e laudos 
médicos. O modelo já foi usado 
em 2020 e 2021 por causa das 
restrições da pandemia do coro-
navírus.

Também estão valendo a per-
missão para realização de perícia 
médica de forma remota; a faci-

litação do cadastro de segurados 
especiais referente aos pescado-
res artesanais; e a permissão para 
o INSS celebrar parcerias para a 
realização de avaliações sociais, a 
fim de ampliar o atendimento às 
pessoas com deficiência.

IMóVEIS DO INSS | Em rela-
ção à gestão de imóveis do INSS, 
a lei recém-sancionada determina 
à União a recomposição do Fundo 
do Regime Geral de Previdência 
Social (FRGPS) por meio de recur-
sos do Orçamento ou de cotas de 
fundos de investimentos imobiliá-
rios, quando seus imóveis tiverem 
destinação não econômica.

Durante a tramitação da MP no 
Congresso, os parlamentares in-
cluíram a revogação de três pará-
grafos do artigo 22 da Lei 13.240, 
de 2015, que trata da gestão de 
imóveis da União. O governo, no 
entanto, não concordou com tais 
revogações e vetou, retomando a 
validade dos comandos. 

Entre os que seriam revoga-
dos, está o 9º parágrafo, segundo 
o qual cabe ao Fundo do Regime 
Geral de Previdência Social arcar 
com as despesas decorrentes da 
conservação, da avaliação e da 
administração dos imóveis que 
constituam o seu patrimônio imo-
biliário. Para o governo, há con-
trariedade do interesse público, 

uma vez que a revogação do dis-
positivo traria imprecisões para a 
Secretaria de Coordenação e Go-
vernança do Patrimônio da União 
da Secretaria Especial de Desesta-
tização, Desinvestimento e Merca-
dos do Ministério da Economia. 
O Executivo argumenta ainda 
que tais despesas são do Fundo, 
que representa uma parcela da 
população brasileira, e poderiam 
recair sobre a União, ente político 
representante de toda a coletivi-
dade nacional, que foi designada 
pela norma a atuar apenas como 
gestora, e não como proprietária, 
dos imóveis não operacionais do 
referido Fundo.

“Assim, tal revogação poderia 
acarretar na possibilidade de que 
todos, mesmos àqueles que não 
absorvem proveitos do Regime 
Geral de Previdência Social, arcas-
sem com os custos de administra-
ção e de conservação de imóveis, 
cuja propriedade não pertence à 
União, e sim ao Fundo de Regime 
Geral de Previdência Social”, ex-
plicou. 

Já o parágrafo 10 estabelece 
que, quando se tratar dos imóveis 
não operacionais sob a gestão da 
Secretaria de Coordenação e Go-
vernança do Patrimônio da União, 
cabe à União representar o Fundo 
do Regime Geral de Previdência 
Social nos direitos, nos créditos, 

nos deveres e nas obrigações. 
Conforme o Executivo, não se 
pode revogar tal parágrafo, pois 
poderia haver vício de represen-
tação em atos importantes como 
assinaturas de contratos, em re-
presentações judiciais e em ou-
tras ações formais necessárias à 
gestão dos imóveis não operacio-
nais entregues ao órgão.

Por último, o parágrafo 11, re-
vogado pelo legislador e restaura-

do pelo veto presidencial, trata de 
imóveis funcionais ocupados ou 
não que constituam o patrimônio 
imobiliário do Fundo do Regime 
Geral de Previdência Social. De 
acordo com o Poder Executivo, 
a proposição legislativa contra-
ria o interesse público, uma vez 
que a revogação do dispositivo 
implicaria a possibilidade de não 
enquadramento dos imóveis clas-
sificados como funcionais no rol 

de bens geridos pela Secretaria 
de Coordenação e Governança 
do Patrimônio da União. “Desse 
modo, a medida seria contrária 
ao propósito de designar imó-
veis não operacionais do referido 
Fundo à gestão da Secretaria de 
Coordenação e Governança do 
Patrimônio da União e à conver-
são dessa carteira imobiliária em 
ativos para o próprio Fundo.” 
(Agência Senado)
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Cotação Dólar - real

R$ 4,75

Cotação eUrO - real

R$ 5,16

Gasolina

R$ 4,69

Diesel comum etanol 

R$ 6,99 R$ 3,19 

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 21º

Ammesf alerta municípios sobre prazo 
para aderir auxílio emergencial

Tecnologia auxilia atividades do campo  
no Norte de Minas

Prefeitura de Pirapora realizará desfile de 
7 de Setembro

A Associação dos Municípios da 
Bacia do Médio São Francisco (Am-
mesf ) alerta que os municípios te-
rão até 9 de setembro para aderir 
ao auxílio emergencial no custeio 
da gratuidade das pessoas idosas 
no transporte público coletivo ur-
bano. Com um aporte previsto de 
2,5 bilhões, o benefício é regula-
mentado pela Portaria Interminis-
terial do MDR/MMFDH 9/2022, pu-
blicada no Diário Oficial da União.

Este auxílio financeiro foi apro-
vado pelo Congresso Nacional – e 
está na Emenda Constitucional 
123/2022 – em razão do estado 
de emergência decorrente da ele-
vação extraordinária e imprevisível 
dos preços do petróleo, combustí-
veis e seus derivados e dos impac-
tos sociais dela decorrentes.

O presidente da Ammesf, Pedro 
Braga (prefeito de Buritizeiro), 

ressalta que os gestores munici-
pais precisam mobilizar as suas 
equipes, por causa do curto prazo. 
“Vamos trabalhar com os nossos 
deputados para que este prazo seja 
estendido. Serão contemplados os 
municípios que garantem os ser-
viços regulares em operação de 
transporte público coletivo urba-
no, semiurbano ou metropolitano, 
adequado aos usuários, acessível a 
toda a população mediante paga-
mento individualizado, com itine-
rários e preços fixados pelo poder 
público, prestado de forma direta, 
indireta ou por gestão associada, 
na forma estabelecida pela Política 
Nacional de Mobilidade Urbana 
(Lei 12.587/2012)”, detalha o ges-
tor.

A Ammesf apurou que os muni-
cípios devem preencher os campos 
obrigatórios para cadastramento e 

incluir a autodeclaração que con-
firme possuir o serviço regular e 
em operação do transporte públi-
co coletivo, no site do Governo 
Federal, através da Plataforma + 
Brasil. De acordo com a Portaria, 
os recursos financeiros deverão ser 
aplicados exclusivamente para au-
xiliar no custeio da gratuidade de 
passagem das pessoas com idade 
superior a 65 anos. Ela ainda prevê 
que os recursos financeiros terão 
função de complementaridade 
aos subsídios tarifários, subsídios 
orçamentários e aportes de recur-
sos de todos os gêneros concedi-
dos pelos Estados, pelo Distrito 
Federal e pelos Municípios, bem 
como às gratuidades e aos demais 
custeios do sistema de transporte 
público coletivo suportados por 
esses Entes. (HEBERT VINICIUS – 
Colaborador)

A tecnologia chegou e se fixou 
em todas as áreas do nosso coti-
diano, e com a produção rural não 
poderia ser diferente. Um exemplo 
é com a utilização de drones nas 
fazendas, auxiliando em diversas 
atividades, reduzindo custos e ge-
rando maior qualidade nos serviços 
executados. Foi pensando nessas 

possibilidades, que o Sistema Fa-
emg, através da Fundação Credinor, 
realizou pela primeira vez o curso 
de Drone (Asa Rotativa) - Opera-
ções Básicas em Coração de Jesus.

Foram formadas duas turmas 
para a capacitação, que envolveu 
aplicação de conhecimentos ini-
ciais, operacionalização, segurança 

do equipamento, legislação, técni-
cas de pilotagem, entre outros te-
mas. Rosemar Pereira Alves foi uma 
das alunas e conviveu a vida toda 
na propriedade da família, dedica-
da à agricultura familiar, com trato 
de aves, suínos e bovinos, além do 
plantio de horta e milho. Na opi-
nião dela, que está concluindo o 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

STREET VIEW

O desfile acontecerá na avenida Salmeron, com concentração 
em frente à Delegacia Fluvial da Marinha

   TRANSPORTE PÚBLICO DE IDOSOS

   RESGATE DE TRADIÇÕES

curso de agronomia e já de olho no 
mercado de trabalho, a tecnologia 
é indispensável na atividade rural.

“O drone tem sua utilidade 
como uma forma de reduzir gas-
tos, de otimizar o trabalho. Temos, 
por exemplo, a opção de leitura 
dos níveis de nutrição da planta e 
solo; podemos ver se existe algu-
ma doença; realizar a pulverização 
localizada, o que reduz o gasto de 
insumos, entre outros. Fiz o curso 
já pensando em, futuramente, ad-
quirir meu equipamento”, destacou 
a estudante.

Para Dario Colares, presidente 
da Fundação Credinor, entidade 
cooperada que levou o curso até 
Coração de Jesus, a realização do 
treinamento cumpre o papel da ins-
tituição em levar tecnologia e novos 
conhecimentos ao campo.

“Já está mais que comprovada 
a importância da tecnologia no dia 
a dia e nos diversos processos de 
produção. Com a produção rural 
não seria diferente. A tecnologia no 
campo, atrelada aos novos conhe-
cimentos, possibilita produzirmos 
com mais qualidade, faz com que 
o produtor rural possa ser mais 

assertivo na sua lida diária. E o uso 
dos drones é um ótimo exemplo 
de como essa tecnologia ajuda e 
faz com que a produção rural se 
aprimore cada vez mais. E esse é 
o objetivo da Fundação Credinor, 
através dessa parceria com o Sis-
tema Faemg, capacitando cada vez 
mais a mão de obra rural, tornando 
processos de trabalho mais eficazes 
e tecnológicos para o homem do 
campo”.

EM ALTA | O curso de drones é 
um dos mais demandados. Somen-
te neste ano, foram ministradas 13 
capacitações, somente contando 
este módulo básico, pelo Escritório 
Regional de Montes Claros do Siste-
ma Faemg. Em todo o estado, já são 
mais de 180 cursos. Com o curso, 
o produtor consegue entender me-
lhor o uso dessa importante ferra-
menta de trabalho, que pode atuar 
com medição de área, curva de ní-
vel, captura de imagens, localização 
de focos de incêndio, mapeamento 
da propriedade, aplicação de insu-
mos ou adubação, cruzamento com 
análise de solo, entre outras ques-
tões.

Produtor rural da cadeia da bovi-
nocultura de corte, Renato Alencar 
Dias fez dos drones um aliado di-
ário na rotina da fazenda, que fica 
no município de São João da Lagoa. 
Com uma vida inteira dedicada à 
produção rural, ele também foi ca-
pacitado pelo Sistema Faemg para 
operacionalizar a nova tecnologia 
na sua propriedade, composta por 
cerca de 200 hectares. Os resulta-
dos já são comprovados de diversas 
formas.

“É uma tecnologia extremamen-
te útil para todas as atividades que 
realizo. Consigo fazer o monitora-
mento da fazenda, diagnósticos e 
até no manejo do rebanho, porque 
antes eu tinha que pegar o cavalo 
e rodar toda a propriedade para 
olhar os animais. Agora, reduzo o 
tempo e custo de trabalho, conse-
guindo acompanhar tudo com mais 
facilidade. Além disso, possa efetu-
ar correções em tempo mais rápido. 
Eu indico este treinamento, não só 
para o proprietário, mas também 
os funcionários que ajudam na fa-
zenda”, afirmou o produtor rural. 
(RICARDO GUIMARãES – Colabo-
rador)

O feriado de 7 de Setembro, 
nesta quarta-feira, será histórico 
em Pirapora. Com uma mobiliza-
ção especial da Prefeitura, atra-
vés da Secretaria Municipal de 
Educação (Semed) e o suporte 
das demais secretarias e entida-
des, o desfile de 7 de Setembro 
voltará a ser uma grande atração 
da cidade. Após mais de seis anos 
sem o evento, neste ano o tema 
“Bicentenário da Independência” 

e o lema “Independência, Vida e 
Esperança” vão ser representados 
na estrutura e programação pre-
paradas.

Com o início, às 8h, o desfile 
terá como trajeto a extensão da 
Avenida Salmeron, a partir da De-
legacia Fluvial da Marinha (con-
centração dos participantes) até o 
SAAE. De acordo com a Semed, o 
desfile será organizado em quatro 
blocos, compostos por autorida-

des, comunidade escolar, enti-
dades acadêmicas, grupos cultu-
rais, organizações e servidores 
públicos municipais, que serão 
acompanhados pelas fanfarras 
das escolas municipais, IFNMG e 
do Clube dos Desbravadores.

Será mais um momento de im-
portantes resgates para Pirapora, 
para o prefeito Alex César. “Além 
de celebrarmos o bicentenário da 
Independência, também estaremos 

voltando a valorizar essa tradição 
piraporense, que em sua história 
sempre enalteceu o patriotismo e o 
orgulho de ser brasileiro. Prepara-
mos um evento muito especial para 
a participação de toda a população, 
a nossa convidada especial, que 
abrilhantará ainda mais a volta des-
sa tradição e o sentimento de per-
tencimento na ação e reconstrução 
de Pirapora”. (HEBERT VINICIUS – 
Colaborador)
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Expositores se preparam para a 27ª 
Fenics

Cônsul britânico visita Montes Claros

A ACI e a FIEMG vão realizar a feira de negócios no modelo híbrido, 
a partir do dia 15
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Em sua 27ª Edição, a Feira Nacio-
nal da Indústria Comércio e Serviços 
(Fenics) traz uma proposta inovado-
ra para possibilitar que empresas de 
toda a região tenham acesso à maior 
feira multissetorial do Norte de Mi-
nas. A Fenics acontece entre 15 e 18 
deste mês, de forma presencial no 
Parque de Exposições João Alencar 
Athayde e será virtual, no site fenics.
com.br. O evento é promovido pela 
Associação Comercial Industrial e 
de Serviços de Montes Claros com 
co-realização da Fiemg Regional 
Norte.

Durante reunião foram definidas 
as regras e dicas sobre a infraestru-
tura da feira deste ano. “Esclarecere-
mos sobre eventos paralelos, espa-
ços temáticos, vendas nos estandes, 
mídia interna e outros assuntos”, 
detalhou o superintendente da ACI 
e coordenador da Fenics, explica 
Kelington Mota. Os espaços Cons-
trução Civil, Moda, Saúde, Educa-
ção, Tecnologia, Beleza e ainda a 
Feira Imobiliária, com a venda de 
imóveis em condições especiais, vão 
movimentar a Fenics.

O supervisor de Serviços Sociais 

do SESC, Adão Soares,  disse que “a 
feira permite a expansão de nossa 
marca e de nossos serviços. O SESC, 
em parceria com o SENAC e outros 
membros do Sistema S, mostra à co-
munidade tudo o que ofertam em 
lazer, negócios e também fidelizam 
clientes”.

O gestor da empresa responsá-
vel pela comunicação, Diego Dias, 
disse que terá estande pela terceira 
vez. “Estamos confiantes, pois o co-
mércio está voltando a ter volume, 
depois da pandemia. Visitamos re-
centemente a maior feira da Améri-

ca Latina, em busca de network com 
marcas de São Paulo e do Sul do 
país. Vamos levar estas novidades, 
inovação e tecnologia no segmento 
de comunicação visual para nossos 
clientes, com o menor preço do 
mercado”, planeja.

Atuante no segmento de beleza, 
Rita Torres, disse que participa da 
feira pela primeira vez. “Com quase 
dois anos de fundação, acredito que 
este é o momento ideal para estar na 
feira, um dos eventos mais expres-
sivos da região. Espero prospectar 
muitos clientes em médio e longo 

prazo, tornar a marca conhecida e 
apresentar nossa equipe de especia-
listas e de serviços”, comentou.

Com 27 anos de realização, a Fe-
nics tem credibilidade e a preferên-
cia de marcas consolidadas, como 
o Plano de Saúde São Lucas. “Esta 
é esta é a 19ª edição que expomos 
na feira, uma ação de marketing 
programada em nosso planejamen-
to estratégico. Inclusive reservamos 
a data para lançar um programa de 
cuidados primários e inaugurar pro-
dutos surpresa para os visitantes do 
estande. Acreditamos na Fenics por-

que o resultado é satisfatório, um 
momento oportuno para fazer a re-
conexão com novos clientes”, conta 
Daniel Ribeiro, gerente de mercado 
de uma empresa de saúde.

Todos estarão também na Feni-
cs on-line, sob organização da ACI 
Innovation, assim qualquer pessoa, 
em qualquer lugar, terá a chance de 
visitar a Feira, assistir às palestras, 
conhecer os estandes virtuais e fazer 
negócios.  Toda a programação de 
palestras e shows estão no site feni-
cs.com.br, outras informações pelo 
telefone (38) 2101 3300.

Representando o prefeito de 
Montes Claros, Humberto Souto, o 
vice-prefeito e secretário de Servi-
ços Urbanos, Guilherme Guimarães, 
acompanhado do secretário munici-
pal de Desenvolvimento Econômico 
e Turismo, Edilson Torquato, e do 
consultor empresarial Artur Cordei-
ro, recebeu uma visita de cortesia do 
cônsul britânico em Minas Gerais, 
Lucas Brown. O objetivo do cônsul 
foi conhecer de perto as potenciali-
dades da região.

O vice-prefeito Guilherme Gui-
marães enfatizou que a visita do côn-
sul, que pode resultar numa maior 

visibilidade, em decorrência do tra-
balho realizado pela Prefeitura de 
Montes Claros. “O reconhecimento 
do consulado britânico vai propi-
ciar muitos investimentos aqui em 
Montes Claros e com isso melhorar 
significativamente a capacidade de 
desenvolvimento do Município”, dis-
se Guimarães.

“Essa é a primeira visita que eu re-
alizo fora da região metropolitana de 
Belo Horizonte depois do período 
pandêmico. E a visita a Montes Cla-
ros se deve ao fato de esta ser a cida-
de mais importante no cenário eco-
nômico e polo desta imensa região 

do Norte de Minas Gerais. Queremos 
priorizar a região devido à sua fun-
damental importância, não somente 
cultural, mas, sobretudo econômica. 
Existe uma atenção especial do Rei-
no Unido para com essa região, e 
muitos investimentos britânicos, es-
pecialmente em energias renováveis. 
Esperamos que seja a primeira visita 
de muitas, gerando novas oportuni-
dades de colaboração entre o Reino 
Unido, Montes Claros e Norte de Mi-
nas”, destacou Lucas Brown.

O secretário de Desenvolvimento 
Econômico e Turismo, Edilson Tor-
quato, disse que é de fundamental 

importância o Município estar em 
contato com lideranças, principal-
mente de outros países. “É uma 
oportunidade que a gente tem de 
mostrar o nosso potencial e, com 
isso, atrair novos investimentos para 
toda a região do Norte de Minas. E 
Montes Claros, por ser a grande re-
ferência, recebeu a visita do cônsul, 
que visitou as estruturas da Fiemg, 
ACI e grupos de empresários, para 
conhecer nossa potencialidade e 
fazer um intercâmbio entre o Reino 
Unido e a região do Norte de Minas, 
principalmente Montes Claros”, res-
saltou Torquato. (Ascom PMMC)
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Santa Casa lança campanha ‘Unindo 
Laços contra o Câncer’

Apenas 34% das crianças foram imunizadas 
contra a poliomielite

Na manhã dessa segunda-feira 
(5), a Santa Casa Montes Claros lan-
çou a campanha “Unindo Laços con-
tra o Câncer”. De acordo com a or-
ganização, a ação tem como objetivo 
trabalhar uma proposta diferente em 
relação aos anos anteriores. “O hos-
pital sempre trabalha as campanhas 
de conscientização como forma de 
prevenção. Este ano, decidimos unir 
as principais ações, o Setembro Dou-
rado, o Outubro Rosa e o Novembro 
Azul em uma campanha única, pois a 
luta contra o câncer é diária”, afirma 

Cláudia Teixeira, médica oncologista.
Durante a cerimônia, que con-

tou com a participação de crianças e 
adolescentes em tratamento contra 
o câncer no hospital, como forma 
simbólica, um grande laço dourado 
foi unificado marcando a abertura 
do Setembro Dourado. Além disso, 
em parceria com a Fundação Sara 
Albuquerque, Centro Universitário 
UNIFIPMoc e clínicas Radialis e On-
cocenter, o hospital promoverá ou-
tras atividades alusivas ao tema. São 
elas: dinâmica “A Vida Vale Outro”, 

sendo o público-alvo às equipes de 
enfermagem; e o 1º Seminário In-
terdisciplinar Unindo Laços Contra 
o Câncer, com foco nos especialistas 
médicos da área oncopediátrica.

O superintendente da Santa Casa 
Montes Claros, Maurício Sérgio Sou-
sa e Silva, participou da solenidade 
e reforçou a importância da ação. 
“Somos referência em tratamento 
oncológico na região. Recebemos 
inúmeros pacientes diariamente em 
nossa oncologia. E, em virtude des-
sa quantidade de pacientes, com o 

objetivo de oferecer um acolhimen-
to e um atendimento cada vez mais 
humanizado, estamos expandindo 
o atendimento oncológico da Santa 
Casa. Dessa forma, atualmente já te-
mos este atendimento ampliando em 
Taiobeiras e Porteirinha”, disse.   

O Centro de Alta Complexidade 
em Oncologia Irmã Malvina é a prin-
cipal referência para tratamento do 
câncer no Norte de Minas. O serviço 
presta assistência nas áreas de aten-
dimento ambulatorial, radioterapia, 
hematologia e quimioterapia. A uni-

dade conta com profissionais que tra-
balham, diariamente, visando prestar 
assistência à saúde para aumentar as 
chances de cura e melhorar a qua-
lidade de vida dos pacientes com 
câncer, com a aplicação de avançadas 
técnicas de diagnóstico e tratamento, 
aliadas ao atendimento humanizado, 
que abrange pacientes e familiares.

Além disso, o serviço integra os 
setores de Oncologia Clínica, Onco-
logia pediátrica, Oncohematologia 
e Ambulatório de Especialidades 
(cirurgia oncológica, aparelho diges-

tivo, ginecologia oncológica, cirurgia 
de cabeça e pescoço, urologia, nutri-
ção, psicologia, fisioterapia e odon-
tologia oncológica), visando garantir 
assistência integral e comodidade 
aos pacientes. A Santa Casa recebe 
mensalmente cerca de 1500 (mil e 
quinhentos) pacientes oncológicos, 
sendo 45 crianças e adolescentes, 
328 pacientes em tratamento contra 
o câncer de próstata e 462 pacientes 
em tratamento contra o câncer de 
mama. (ANA PAULA PAIXÃO – Cola-
boradora)

A menos de uma semana para 
o fim da Campanha Nacional de 
Vacinação que tem como foco 
principal a prevenção da poliomie-
lite, apenas 34,4% do público-alvo 
- crianças entre seis meses e 4 anos 
11 meses e 29 dias de idade - foi 
imunizado com 3,9 milhões de 
doses aplicadas. A meta do Minis-
tério da Saúde era chegar a 95% 
do público-alvo de 11,5 milhões 
de crianças. Entretanto, mais da 
metade delas, 7,5 milhões, ainda 
não receberam a vacina da contra 
a paralisia infantil.

“Esse é um problema do mun-
do inteiro. A cobertura vacinal tem 
caído. Durante a pandemia essa 
queda foi mais acentuada em face 
da tragédia sanitária decorrente da 
pandemia da Covid-19. A estraté-
gia que nós usamos é essa: é con-
versar com a população brasileira 
e esclarecer sobre a importância 
das vacinas do nosso calendário 
de vacinação, sobretudo para as 
crianças”, ressaltou o ministro da 
Saúde, Marcelo Queiroga, à época 
do lançamento da campanha em 
agosto.

Mesmo com o final da campa-
nha nesta sexta-feira (9), a vacina-
ção continua disponível nos pos-

tos do país o ano todo e deve ser 
procurada. O Brasil é considerado 
um país livre da pólio desde 1994, 
mas com a baixa adesão vacinal, 
médicos alertam para os riscos de 
volta da doença, especialmente 
após o registro de novos casos no 
exterior em países como os Esta-
dos Unidos e Israel.

ESTATÍSTICAS

No ranking dos estados que 
conseguiram vacinar mais da me-
tade da população-alvo aparecem 
apenas dois: Alagoas (50,8%) e 
Sergipe (50.5%). Na sequência 
vem Santa Catarina (47,6%) e Pa-
raíba (46.6%).

Já entre os estados que menos 
vacinaram crianças contra a po-
liomielite estão Roraima (12,8%), 
Acre (17%) e o Rio de Janeiro 
(17,1%).

VACINAS

Além da VIP ( Vacina Inativada 
Poliomielite), outras 17 vacinas 
estão disponíveis para crianças 
e adolescentes até 15 anos atua-
lizarem a caderneta de vacinação 
em todo o Brasil. As vacinas do 

Calendário Nacional de Vacinação, 
disponíveis para atualização da car-
teirinha são: hepatite A e B, Penta 
(DTP/Hib/Hep B), Pneumocócica 10 
valente, VRH (Vacina Rotavírus Hu-
mano), Meningocócica C (conjuga-
da), VOP (Vacina Oral Poliomielite), 
febre amarela, Tríplice viral (Saram-
po, Rubéola, Caxumba), Tetraviral 
(Sarampo, Rubéola, Caxumba, Va-
ricela), DTP (tríplice bacteriana), 
Varicela e HPV quadrivalente (Papi-
lomavírus Humano).

Também estão à disposição para 
os adolescentes, as vacinas HPV, 
dT (dupla adulto), febre amarela, 
Tríplice viral, Hepatite B, dTpa e 
Meningocócica ACWY (conjugada). 
Todos os imunizantes que integram 
o Programa Nacional de Imuniza-
ções (PNI) são seguros e estão re-
gistrados pela Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa).

A campanha de vacinação coin-
cide com a imunização contra a 
Covid-19 em andamento. Segundo 
o Ministério, as vacinas de Covid-19 
poderão ser administradas de ma-
neira simultânea ou com qualquer 
intervalo com as demais do Ca-
lendário Nacional, na população a 
partir de 3 anos de idade. (Agência 
Brasil)
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Prazo para prestação de contas parcial 
de campanha começa sexta-feira

Ameaçado de extinção, cachorro-vinagre é 
registrado em imagens no Mato Grosso do Sul

Endividamento e inadimplência crescem em 
agosto, diz CNC
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O prazo para candidatos en-
tregarem a prestação de contas 
parcial de campanha começa na 
sexta-feira (9) e segue até 13 de 
setembro.

Desde 16 de agosto, quando 
começou a campanha eleitoral, 
todas as candidaturas são obriga-
das a enviar relatórios financei-
ros, com os dados de arrecadação 
de campanha, a cada 72 horas à 
Justiça Eleitoral.

No sistema de divulgação de 
candidaturas e contas da Justiça 

Eleitoral, que é atualizado de hora 
em hora, já é possível, inclusive, 
consultar como estão sendo gas-
tos os recursos oriundos do Fun-
do Especial de Financiamento de 
Campanha (FEFC), por exemplo.

Para isso, basta entrar na pági-
na de uma candidatura e rolar a 
página para baixo para ter acesso às 
informações sobre receitas e gastos.

Na prestação de contas parcial, 
os candidatos devem encaminhar 
toda documentação para compro-
var os gastos antecipados nos rela-

tórios financeiros.
Em 15 de setembro, o TSE divul-

gará a prestação de contas parcial 
de campanha de candidatos e par-
tidos políticos com a indicação dos 
nomes, do CPF ou CNPJ dos doado-
res e dos respectivos valores doados.

A prestação de contas final da 
campanha de cada candidato deverá 
ser feita até 30 dias após a realização 
das eleições. A regra vale tanto para 
o primeiro turno (2 de outubro) 
como para eventual segundo turno 
(30 de outubro). (Agência Brasil)

Na cidade de Inocência (MS), 
em uma região de florestas planta-
das de eucalipto, foram registradas 
imagens raras de um cachorro-vina-
gre adulto e dois filhotes da mesma 
raça. O flagrante dos animais foi 

capturado por Rodrigo Fernando 
de Souza Rosa, através de um tele-
fone celular. 

Conforme relatou, “havia o casal 
e mais três filhotes. Os pais estavam 
mais afastados, observando os filho-

tes; logo depois, eles voltaram para 
perto e foram juntos embora. Per-
guntei para os amigos e ninguém 
conhecia aquele animal”. Ao con-
seguir filmar os animais, Rodrigo 
conseguiu imagens muito raras de 

O endividamento das famílias 
com carnês e cartões de lojas de va-
rejo e a inadimplência das famílias 
avançaram em agosto. O endivida-
mento alcançou 19,4%, percentual 
que representa alta de 0,5 ponto 
percentual (p.p) se comparado ao 
mês anterior e de 1,2 p.p. em rela-
ção com agosto do ano passado. Já 
a inadimplência alcançou 29,6% do 
total de famílias no país, sendo o 
maior patamar desde o começo da 
série histórica em 2010.

Os resultados foram divulgados 
ontem (5) pela Confederação Na-
cional do Comércio de Bens, Ser-
viços e Turismo (CNC). Conforme 
a Pesquisa de Endividamento e Ina-
dimplência do Consumidor (Peic), 
realizada pela entidade, o volume 
de endividados com estes meios 
de compras vem crescendo desde 
maio deste ano.

O levantamento mostrou ainda 
que o aumento do indicador pode 
ser explicado pela procura por 
crédito direto no varejo das famí-
lias de menor renda. Nos últimos 
quatro meses, o endividamento 
nos carnês para esta parcela da po-
pulação cresceu 1,8 p.p. e chegou 
a 19,8%.

Conforme a CNC, a alta da 
contratação de dívidas foi mais ex-
pressiva para as famílias com ren-

dimentos até 10 salários mínimos 
(1,1 p.p), do que entre as famílias 
de maior renda (0,9 p.p.).

A economista da CNC responsá-
vel pela Peic, Izis Ferreira, afirmou 
que a melhora no mercado de tra-
balho e as políticas de transferên-
cia de renda mais robustas têm 
favorecido os rendimentos das 
famílias nas faixas mais baixas, 
mas elas enfrentam dificuldades. 
“A inflação em nível ainda elevado 
desafia o poder de compra desses 
consumidores. O crédito tem sido 
uma forma importante para eles 
sustentarem o consumo”, disse.

No ano, a alta no endivida-
mento direto em lojas do varejo 
é de 0,7 p.p. entre as famílias com 
até 10 salários de rendimento 
mensal. Já nas famílias conside-
radas mais ricas, cresceu 3 p.p.. 
A Peic também apontou, que no 
mesmo período, o público mas-
culino está mais endividado nos 
carnês (19,5%) do que o feminino 
(18,8%). “A proporção de homens 
que contrataram crédito direto 
operado pelo varejo cresceu 2,3 
p.p. em um ano; esse número 
caiu 1,1 p.p. entre as mulheres”, 
acrescentou a CNC.

No último quadrimestre, a 
maior proporção do endivida-
mento em carnês do varejo ocor-

reu junto com a redução de endi-
vidados no cartão de crédito (de 
3,2% p.p.). As duas modalidades 
têm forte associação ao consumo 
no comércio varejista.

Para o presidente da CNC, José 
Roberto Tadros, o movimento é 
provocado pela busca de compras 
com crédito mais barato “As famí-
lias estão buscando alternativas de 
crédito mais baratas por conta da 
elevação dos juros, e o cartão de 
crédito foi o tipo de dívida com a 
segunda maior alta dos juros mé-
dios em um ano até junho, 17 pon-
tos percentuais, segundo dados do 
Banco Central”, observou.

ENDIVIDAMENTO DOS LARES

Ainda em agosto, o percentual 
de famílias que relataram ter dívi-
das a vencer no cheque pré-datado, 
cartão de crédito, cheque especial, 
carnê de loja, crédito consignado, 
empréstimo pessoal, prestação de 
carro e de casa chegou a 79% do 
total dos lares no Brasil. “O cresci-
mento da proporção de endivida-
dos acelerou na passagem mensal, 
com aumento de 1 ponto percentu-
al. Em relação a agosto do ano pas-
sado, a proporção de endividados 
apontou alta de 6,1 p.p.”, informou 
a entidade.

uma espécie ameaçada. 
Considerada “quase ameaçada” 

pela União Internacional para Con-
servação da Natureza o cachorro-
vinagre é uma espécie considerada 
“vulnerável” no Brasil, e consta 
ainda na lista nacional oficial de 
espécies da fauna ameaçadas de 
extinção do Ministério do Meio Am-
biente (MMA).

O especialista Elson Fernandes 
de Lima, mastozoólogo e gerente 
de projetos da Casa da Floresta, ex-
plica: “se olharmos para o Cerrado, 
o cachorro é ainda mais ameaçado, 
podendo ser extinto em até 100 
anos devido à redução das popula-
ções nesse bioma, ocasionada por 
doenças transmitidas por cães do-
mésticos e a caça”. 

Com mais de 250 mil hectares de 
florestas plantadas em Mato Grosso 
do Sul, a Eldorado Brasil Celulose 
monitora a atividade de fauna e 
flora regularmente, o que já possi-
bilitou flagras anteriores, como de 
tatus-canastras e onças-pardas, en-
tre diversos outros animais. Ainda 

mais curioso e relevante é o fato de 
o registro ter ocorrido numa área 
de plantios florestais, o que ressalta 
a importância do bom manejo para 
a permanência de espécies ameaça-
das”, ressalta Lima.

A Eldorado, ainda, mantém o 
Programa Você e o Bicho, que in-
centiva o registro voluntário dos 
animais silvestres avistados nas áre-
as de atuação da empresa, feito por 
colaboradores, contribuindo para o 
conhecimento da fauna existente e 
promovendo a conscientização por 
meio da educação ambiental. “Todo 
material recolhido passa a compor 
um banco de dados que nos permi-
te avaliar e conservar a população 
de espécies existentes em nossa re-
gião”, afirma Fábio de Paula, geren-
te de Sustentabilidade da Eldorado 
Brasil Celulose.

Acostumados a viver em grupo 
de dois até seis indivíduos, os ca-
chorros-vinagre são animais sociá-
veis, sendo que os adultos têm pelo 
longo castanho-amarelado. Já os 
mais jovens, têm pelo preto sobre 

todo o corpo. Os adultos têm com-
primento entre 57 e 75 centímetros 
e pesam, em média, de 5 a 8 quilos. 
Suas pernas são curtas, assim como 
o focinho. As orelhas são relativa-
mente pequenas, e o animal conta 
com garras afiadas, maiores do que 
as de cães domésticos do mesmo 
porte.

Em geral, o animal é carnívoro e 
caça, na maior parte das vezes, tatus 
e grandes roedores, como pacas e 
cutias. Ainda se alimenta de ratos, 
coelhos, gambás, quatis, lagartos 
teiús, cobras e aves terrestres. Caça 
em grupos pequenos e médios, 
sendo essa uma estratégia vanta-
josa, já que se trata de um animal 
pequeno.

Caçando em bandos, consegue 
matar presas maiores, como capiva-
ras, emas, veados e catetos, empre-
gando uma variedade de estratégias 
de caça cooperativa. Além disso, o 
cachorro-vinagre ataca as pernas 
de animais grandes até derrubá-los 
e consegue perseguir suas presas 
mesmo em águas profundas.

A proporção de mulheres e 
homens endividados é maior em 
agosto, com avanço mensal mais 
expressivo para os homens (1 p.p.). 
No entanto, segundo a economista 
da CNC responsável pela Peic, no 
período de julho a agosto houve 
elevação no endividamento das 
mulheres. “Entre o público femi-
nino, o volume de mulheres endi-
vidadas aumentou 0,5 p.p. entre 
julho e agosto; no intervalo de 
um ano, no entanto, as mulheres 
contrataram mais dívidas do que 
os homens, uma vez que a alta 
do endividamento foi maior para 
elas”, apontou.

INADIMPLêNCIA

Pelo segundo mês consecuti-
vo, subiu o volume de consumi-
dores que atrasaram o pagamen-
to de contas de consumo ou de 
dívidas. A segunda alta seguida, 
que em agosto atingiu 29,6% do 
total de famílias no país, ocorreu 
depois da inadimplência se man-
ter moderada entre abril e junho, 
com o reflexo das medidas de 
injeção de renda extra, como os 
saques do FGTS e a antecipação 
do 13º salário de aposentados e 
pensionistas do INSS.

No mês, a proporção de famí-

lias com atraso em contas ou dí-
vidas cresceu 0,6 p.p., enquanto 
em um ano subiu 4 pontos per-
centuais. Entre os inadimplentes, 
10,8% relataram não ter condi-
ções de pagar contas já atrasadas, 
e, por isso, vão continuar na ina-
dimplência.

“A alta do volume de famílias 
com contas atrasadas deu-se nas 
duas faixas de renda pesquisadas, 
mas foi maior entre as famílias 
de menor renda. Isso mostra os 
desafios que esses consumidores 
seguem enfrentando na gestão 
mensal de seus orçamentos”, dis-
se a economista.
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Homem morre e outro fica 
ferido em grave acidente na 
BR-251, em Salinas 

Carreta pega fogo, na BR-251, 
entre Francisco Sá e Salinas 

Bombeiros salvam vaca prenha de 
dentro de uma fossa desativada

Na manhã do último domingo 
(4), o 9º Pelotão de Bombeiros 
de Salinas foi acionado para aten-
dimento de ocorrência de colisão 
entre carretas na BR-251, próximo 
a Salinas. Os veículos envolvidos 
no acidente estavam carregados 
com sal empacotado para bovinos 

e rolos de tecido, respectivamente, 
e com o impacto, um deles incen-
diou.

A colisão vitimou fatalmente 
o condutor uma das carretas, um 
homem de 44 anos, que se encon-
trava fora de cabine, carbonizado 
pelas chamas. Já outro condutor, 

de 56 anos, sofreu escoriações e 
precisou ser socorrido pela equipe 
do SAMU de Salinas.

O combate às chamas foi rea-
lizado pela equipe de socorro do 
Pelotão de Bombeiros de Salinas - 
com apoio do caminhão da Defesa 
Civil.

Com a chegada da Polícia Ro-
doviária Federal, o trânsito foi 
parcialmente liberado, ficando os 
veículos e a vitima em óbito sob 
os cuidados dos policiais. A Perícia 
técnica da Polícia Civil de Taiobei-
ras foi acionada para realizar os 
trabalhos investigativos.

Na manhã do último domingo 
(4), por volta das 10h, uma guarni-
ção de Bombeiros foi acionada para 
atendimento de ocorrência envol-
vendo o salvamento de uma vaca 
que estava prenha e havia caído den-
tro de uma fossa desativada, de cerca 

de seis metros de profundidade - na 
comunidade Bengo, próximo a São 
Pedro das Garças, zona rural da cida-
de de Montes Claros.

Conforme o solicitante, o animal 
havia caído no local na madrugada 
do dia e somente na parte da ma-

nhã o animal foi localizado e, então, 
o Corpo de Bombeiros Militar foi 
acionado. Diante do exposto, após 
um minucioso estudo de situação, 
a guarnição montou um tripé às 
margens da fossa e confeccionou um 
sistema de redução de forças; após 

cerca de três horas de trabalhos, 
os bombeiros conseguiram retirar 
o animal do buraco com vida. Em 
seguida a vaca foi repassada ao so-
licitante, sendo este orientado a re-
correr a uma assistência médica vete-
rinária, para melhor avaliar o animal.

Na manhã dessa segunda-feira 
(5), por volta das 04h30, bombei-
ros do Sétimo Batalhão em Montes 
Claros foram acionados para aten-
dimento de ocorrência de incêndio 
em uma carreta carregada de licor 
de cacau na BR-251 - próximo ao 
KM 503. 

O veiculo trafegava sentido 
Francisco Sá/Montes Claros, e, se-
gundo informações do condutor, o 
incêndio iniciou-se nas rodas trasei-
ras do semirreboque, tendo o mo-
torista tentado apagar o incêndio 
com o uso de extintor de incêndio, 
entretanto, ele não obteve sucesso. 

Em seguida, o condutor desen-
gatou o cavalo mecânico do semir-
reboque que já estava com todas as 
rodas traseiras em chama. Ao che-
gar ao local da ocorrência, a guar-
nição de bombeiros encontrou o 
semirreboque no acostamento da 
rodovia, com todas as rodas trasei-

ras em chamas, sendo iniciados os 
trabalhos. 

A equipe extinguiu o fogo com 
a utilização de aproximadamente 
1500 litros de água e o combate 
durou cerca de 15 minutos. Não 
houve vítimas e a carga não foi 
atingida.

Acidente na Vila Regina em Montes Claros

 Nesse domingo (4), aconteceu um acidente na Rua Ipanema no 
bairro Vila Regina, próximo ao Sesi Minas, envolvendo um carro e 
uma motocicleta que era conduzida por um entregador de iFood. 
Uma equipe do SAMU compareceu do local e prestou os primeiros 
atendimentos à vítima do sexo masculino; e em seguida a encaminhou 
para um hospital da cidade. O estado de saúde atual da vítima não foi 
informado.

Acidente na Vila Guilhermina 

Um acidente de trânsito também foi registrado na Vila Guilhermi-
na, em Montes Claros. Dois carros bateram de frente, vindo a ficar 
bem danificados. Segundo testemunhas, um dos condutores estaria 
embriagado. 

Grave acidente em Pirapora 

Na cidade de Pirapora, no Centro, um grave acidente foi registra-
do por câmaras de segurança. Uma bicicleta e uma moto bateram em 
um cruzamento, após não ser respeitado o sinal vermelho. Com o 
impacto, ambos os envolvidos foram arremessados a certa distância e 
tiveram ferimentos graves. 

Ainda em Pirapora, um princípio de confusão foi registrado na 
Praia do Areião, onde jovens se reuniram para festejar. A Polícia Militar 
teve de intervir.

Lixão em Montes Claros gera
 transtorno a moradores 

Em Montes Claros, a população tem reclamado de um lixão no 
bairro Independência, que vem atormentando os moradores. Segun-
do eles, esse lixão teria sido aberto pela própria Prefeitura. Além do 
forte cheiro, enorme quantidade de poeira é dispersa quando venta 
na região. 
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Jovem fica ferida em acidente na 
Av. Leonel Beirão de Jesus 

Um acidente, envolvendo um carro e uma moto, na manhã 
dessa quinta-feira (1º/9), deixou uma jovem ferida. O fato ocor-
reu por volta de 8h20, na Av. Leonel Beirão de Jesus, esquina com 
rua Antônio Osvaldo - bem próximo ao Parque das Mangueiras.

A Polícia Militar compareceu ao local rapidamente, prestan-
do os primeiros atendimentos à vítima. Logo em seguida, uma 
equipe do Samu também foi acionada, imobilizou a jovem e a 
encaminhou a um hospital da cidade.

Outro acidente em Montes Claros 

Nesta quarta-feira (31), um carro e uma moto se envolveram 
em um acidente no cruzamento da Av. Mestra Fininha com rua 
Barão do Rio Branco. Testemunhas fotografaram alguns momen-
tos logo após a batida.

Grave acidente entre Verdelândia e Janaúba 

Na noite de quarta-feira, dia 31, aconteceu um grave acidente 
na MG-401, entre a cidade de Verdelândia e Janaúba, no Norte 
de Minas Gerais. Um motociclista que seguia chocou-se contra 
uma vaca que estava atravessando a pista. Ele foi arremessado na 
lateral da pista, logo em seguida, um carro que vinha logo atrás 
também bateu na vaca. Uma equipe foi acionada para prestar so-
corro à vítima e até o momento o estado de saúde do mesmo não 
foi informado. A vaca morreu com a batida.

Gatos são resgatados por Bombeiros 

Um Filhote de gato foi resgatado de um vão com quatro me-
tros de profundidade no bairro Cidade Industrial em Montes 
Claros. Uma equipe do Corpo de Bombeiros, com uso de ferra-
mentas e técnicas de captura fez o resgate do animal. Durante 
o salvamento, ainda foram encontrados outros dois filhotes em 
cima da laje. Os três gatos não estavam feridos e foram deixados 
sob os cuidados da solicitante.

EM AÇÃO!
Segurança

Por: Vinícios Santos

Segurança Pública

Homem é preso por envolvimento 
em furto de gado na zona rural de 
Olhos D'Água

PM apreende drogas em Montes Claros 
e prende homem em Várzea da Palma

Corpo de Bombeiros Militar socorre 
mulher após queda de motocicleta em 
avenida de Montes Claros

Uma ocorrência de furto de gado 
na zona rural de Olhos D’Água ter-
minou com um homem conduzido 
à delegacia. A ocorrência foi finaliza-
da na madrugada dessa quinta-feira 
(1º). A Polícia Militar foi chamada 
pelo dono dos animais, depois que 
um conhecido passou pela MGC-
451, perto da entrada da proprie-
dade dele, e suspeitou ao ver um 
homem perto de dois bois, que já 
estavam amarrados.

O proprietário dos animais foi 
até o local indicado e não encon-
trou nada. Mas, ao percorrer certa 
distância, se deparou com três ho-
mens em uma caminhonete, eles já 
haviam embarcado três garrotes e 
uma bezerra no veículo. Um quinto 
garrote estava sendo preparado para 
ser colocado no automóvel. A vítima 
abordou o trio, ordenou que soltas-
sem seus bois e falou ainda que iria 
chamar a polícia. 

Ao ser acionada, a PM fez bus-
cas e encontrou a caminhonete na 
estrada sentido a Olhos D’Água. Ao 
perceberem a chegada dos militares, 
dois homens fugiram em direção a 
um matagal. Conforme a PM, duran-
te a fuga, um deles simulou que iria 
atirar, após isso, os policiais dispa-
raram, sem atingir ninguém. O ho-
mem que foi conduzido à delegacia 

A Polícia Militar apreendeu 
148 papelotes de cocaína e 86 
buchas de maconha no bairro 
Santos Reis, em Montes Claros. 
De acordo com a Polícia Militar, as 
equipes faziam buscas em locais 
conhecidos como ponto de venda 
de drogas.

O entorpecente foi encontrado 
dentro de buracos de tijolos. Nin-
guém foi preso.

Várzea da Palma - Em Várzea 

da Palma, um homem, de 24 anos, 
foi preso durante um delivery de 
drogas, em Várzea da Palma. De 
acordo com a Polícia Militar, eles 
receberam informações de que o 
suspeito estaria trabalhando com 
entregas delivery, o famoso disk 
drogas.

A PM monitorou a casa dele 
e no momento em que saía para 
fazer uma dessas entregas ele foi 
abordado. Ele até tentou fugir, 
mas acabou preso.

Os militares do Sétimo Batalhão 
do Corpo de Bombeiros em Mon-
tes Claros foram acionados na ave-
nida Dr. João Chaves esquina com 
avenida José Corrêa Machado, no 
Jardim São Luiz, para atendimento 
de ocorrência de vítima de queda 
(motociclista).

De acordo com os militares, eles 
se depararam com uma vítima do 
sexo feminino, 31 anos, sentada na 

calçada, consciente e orientada. A 
paciente, que pilotava a moto, quei-
xava-se de dor no joelho direito, 
sem suspeita de fraturas. A vítima 
foi avaliada pelos bombeiros, que 
após realização dos primeiros so-
corros, imobilizaram e a conduziu 
até o pronto atendimento do Hos-
pital Santa Casa de Montes Claros, 
onde ficou aos cuidados da equipe 
médica de plantão.
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foi encontrado dentro do veículo. 
Ser questionado, afirmou disse que 
trabalha com fretes e que foi con-

tratado por um primo para pegar os 
animais por R$ 150,00.

Ele foi preso em flagrante por 

furto e teve o carro apreendido. Os 
quatro bois foram devolvidos ao 
dono.
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Em seu retorno, Jhullie Rodrigues é a 
convidada do programa Gazeta Musical 

Distribuição de mudas e curso sobre 
vegetação será realizado em Montes Claros

Obras de prevenção de alagamentos no 
Village do Lago II estão quase concluídas 

Novo parque é inaugurado em 
Montes Claros 

Samba, MPB e Rock 
nacional não faltam no 
repertório da cantora  

JOYCE ALMEIDA

Em seu retorno à TV Gazeta 
Norte Mineira, a cantora, jornalista 
e apresentadora, Jhullie Rodrigues, 
é a convidada desta terça-feira (6) 
do programa Gazeta Musical, do 
canal 2.1 de Montes Claros. A en-
trevista pode ser acompanhada ao 
vivo, no site www.gazetanm.com.
br, às 22h00, e pode também ser 
acompanhada no canal do YouTube, 
“Gazeta Musical”.

De volta ao estúdio do “Gazeta 
Musical”, Jhullie conta um pouco 
como se sente em retornar ao tra-
balho. “Voltar é sempre um susto, 
parece que temos que reaprender 
tudo, em pouco tempo, tudo está 
diferente, com rostos novos nos 
bastidores. Porém, estou muito fe-
liz de retornar, eu estava com sau-
dade!”, conta a artista que estava 
afastada em virtude da sua licença 
maternidade, ela que agora é ma-
mãe do pequeno Oliver.

A cantora, que cresceu em Bra-
sília de Minas, relata um pouco da 
sua caminhada até chegar à Prince-
sinha do Norte. “Vim para Montes 
Claros para trabalhar na rádio 98 
FM, em 2018. Na minha cidade eu 
já trabalhava com rádio e TV, e foi 
assim que cheguei aqui e fui me 
desenvolvendo cada dia mais. Pos-
teriormente, em 2020, eu vim para 
a TV Gazeta Norte Mineira, e é isso, 
tenho seguido sempre neste mun-
do da comunicação”, explica.

Jhullie revela que, em seus 
shows, sempre é muito pedido o 
samba, os clássicos da Música Popu-
lar Brasileira, e o Rock nacional. Ela 
explica como está sendo conciliar 
sua carreira com a nova realidade 
com o filho, de cinco meses. “Tenho 
feito muitos shows ultimamente, 
mesmo estando um pouco mais di-
fícil, agora, por conta da rotina que 
a maternidade exige. Desde que 
montei a dupla com meu amigo, 

Sandrinho, os finais de semana têm 
sido bem cheios”.

Em meio a muitas experiên-
cias vividas, a artista conta como 
foi seu início na carreira musical. 
“Desde os meus 16 de anos idade 
eu cantava na igreja, na minha ci-
dade, Brasilinha; depois comecei a 
cantar muito em casamentos. Mas 
meu primeiro show mesmo foi por 
volta dos meus 20 anos, quando eu 
já tive até um flyer com meu nome, 

na divulgação do evento. Era uma 
festa da prefeitura de Brasília de 
Minas, em uma comemoração do 
Natal, e eu quase explodi de felici-
dade. Lembro que fizemos o show, 
um amigo tocando sanfona, um no 
violão, um piano, e eu, e foi mui-
to legal. Eu estava muito ansiosa e 
eufórica, me recordo de que fiquei 
com tanto medo de não ir ninguém. 
Mas foi um momento importante, 
porque percebi que era aquilo mes-

mo que eu queria e que daria conta. 
Foi bem lindo, me apresentei com 
amigos no palco. Era uma sintonia 
muito grande e me marcou de uma 
forma muito especial”. 

Jhullie conta, ainda, que segue 
se apresentando em casamentos, 
festas de aniversários, eventos e, 
agora, sua presença nos palcos nos 
bares e restaurantes tem ganhado 
força. ( JOYCE ALMEIDA - Sob super-
visão de Stênio Aguiar)

VINÍCIOS SANTOS

As comemorações do ‘Mês do 
Cerrado’ foram abertas pela Secre-
taria Municipal de Meio Ambiente 
de Montes Claros, com blitzen edu-
cativas realizadas na cidade. Nesta 
terça-feira (6), a secretaria oferece 
um Curso Teórico de Produção de 
Mudas do Cerrado aos representan-
tes dos polos rurais na plenária do 
Conselho Municipal de Desenvolvi-
mento Rural Sustentável (CMDRS).

No decorrer do curso, o Pro-
jeto Semear será apresentado aos 
participantes, com exposição de 
sementes de diversos tipos; ainda 
será apresentado um expositor de 

solos e impactos ambientais, para 
mostrar como deve ser o manejo 
e a preservação do solo. Os partici-
pantes vão ganhar, além do conhe-
cimento, mudas de plantas nativas 
e frutíferas.

Em todo este mês de setembro, 
serão promovidas ações voltadas 
à preservação e conhecimento do 
Cerrado, um bioma rico em animais 
e plantas. Conforme Soter Magno, 
secretário de Meio Ambiente de 
Montes Claros, “no mês em que se 
comemora e homenageia o Cerra-
do, é importante que a população 
de Montes Claros conheça mais so-
bre o bioma, colaborando com sua 
expansão e preservação”.

Os trabalhos de manilhamento 
da rua Vinte e Sete, no bairro Villa-
ge do Lago II, estão sendo conclu-
ídos pela Secretaria Municipal de 
Serviços Urbanos. O serviço atende 
a uma antiga reivindicação dos mo-
radores e faz parte das obras estru-
turais para prevenção de alagamen-
tos, que vêm sendo realizadas em 
várias regiões de Montes Claros.

Com o período chuvoso - que 
foi intenso no ano passado - se 
aproximando, a SSU está realizan-
do drenagens, limpeza de bueiros 
e bocas de lobo, desobstrução de 
canais e outras ações preventivas 

por toda cidade. A rua Vinte e Sete, 
por exemplo, é um dos pontos 
onde ocorriam alagamentos de for-
ma recorrente. Agora, com o mani-
lhamento, o problema será sanado 
definitivamente, levando tranquili-
dade e segurança aos moradores do 
bairro, bem como às pessoas que 
utilizam a via.

Guilherme Guimarães, vice-pre-
feito e secretário de Serviços Urba-
nos de Montes Claros, ressalta que 
todas as medidas e intervenções 
estão sendo tomadas para que não 
ocorram alagamentos durante o pe-
ríodo chuvoso deste ano. ( VS)

A Secretaria de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável en-
tregou à população de Montes Cla-
ros mais um parque, o Parque da 
Paz. Ele fica localizado no bairro Ibi-
turuna, com área de 26.172 metros 
quadrados. A Empresa Municipal 
de Serviços, Obras e Urbanização 
(Esurb) realizou as obras estrutu-
rais no local, que possui extensa 
pista de caminhada, calçamento, 
passarelas, grande quantidade de 
mata nativa e diversidade de pássa-
ros da região. É um espaço perfeito 

para contemplar a natureza.
A iluminação permite a visita 

ao parque no período noturno. É 
mais uma opção de lazer, prática de 
exercícios físicos e convívio com a 
natureza para as famílias de Montes 
Claros e turistas. O parque recebeu 
recentemente plantio de mudas 
frutíferas e ornamentais, realizado 
pela SEMMA. A comunidade dos 
arredores do parque tem o local 
como uma extensão do quintal de 
casa, zelando e cuidando pelo es-
paço.

   NESTA TERÇA-FEIRA!
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Daomé se preocupa com o sentimento de vingança de Zé Paulino, que afirma que 
irá embora, mas voltará para fazer justiça. Passam-se dez anos. Tertulinho diz a Cando-
ca que Deodora dará uma festa para comemorar o aniversário de casamento dos dois. 
José se prepara para voltar ao sertão com Maruan. Manduca pede que Tertulinho fale 
sobre seu pai Zé Paulino. Laura chega a Canta Pedra. Candoca confessa a Lorena que 
jamais esqueceu Zé Paulino. 

Martha questiona Anita sobre seu envolvimento com Ítalo e elogia o ex-segurança. 
Luana percebe uma lágrima escorrer dos olhos de Clarice. Jonathan descobre que 
Margareth está tentando completar a fórmula de magnésio. Andréa arma um encontro 
para que Bob finalmente conheça Olívia. Gustavo se surpreende quando Danilo não 
se opõe à decisão de retirar seus negócios de sua administração. Regina manda Dag-
mar deixar a casa de Martha. Danilo apresenta relatórios de crescimento dos negócios 
e Gustavo pensa em desistir de afastá-lo como administrador.
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Tipo de
cinema
com tela
enorme

Utensílio
de jardi-
nagem

Jules (?),
a taça do
Brasil na

Copa 1970

Entidade
chefiada 

por António
Guterres

Lista de
incorre-
ções de 

uma edição

"(?), Cé-
sar!", anti-
ga sauda-
ção latina

Mordida
forte

Tive medo
de; receei

Eduardo
Bueno,

jornalista 
e escritor

(?) pensar:
de jeito

nenhum!

Radiano
(símbolo)

Observo;
reparo

Imposto 
sobre pres-
tação de
serviços

Formato
da curva
de 180
graus

(?) de tinta,
tipo de im-
pressora

Mania,
em inglês 

Espaçona-
ve euro-
peia que
enviou
dados e
imagens
de Marte
em 2007

Monumento à entrada do
porto de Nova Iorque

Trabalho
final do 

doutorando
Pulsam

Cromo
(símbolo)

Tombadas

Esporte popular nos
países orientais

Alimenta-
se de

Confusão
(bras.)

Cidade
amazo-
nense

produtora
de gás e
petróleo
Formiga,
em inglês

Substância usada em
tratamentos estéticos
Personagem do hu-

morista Chico Anysio

Tonelada
(símbolo)
A letra do

plural
Raio

(abrev.)
A Donzela de (?):

Joana d'Arc

Conjunto de comandos
no cockpit do avião

Ausência
de fome

Nome da
2ª letra

Mar de 
(?), lago
do Caza-
quistão

O carro
com capo-
ta retrátil

Escanear
(Inform.)

Tocantins
(sigla)

"Liquid",
em LCD

Inventor do
primeiro

sistema de
telégrafo
com fio
(1835)

Desres-
peito ao
superior

hie-
rárquico

3/ant. 4/imax. 5/coari — craze — rimet. 7/orleans. 12/sonda rosetta.

José Leôncio e José Lucas conversam sobre política. O Velho do Rio diz a Juma 
que ela está grávida de uma menina e que vai pari-la na água, como Maria Marruá. 
Tadeu anuncia o regresso da comitiva. Maria Bruaca incentiva Zefa a ir ao encontro 
de Tadeu. Um matador chamado Solano, contratado por Tenório, chega ao Pantanal. 
Tibério e Tadeu elogiam Zaquieu para José Leôncio. Tenório orienta Solano para 
dizer que veio para ser peão. 

João responde a Helena sobre o que sente por Poliana. Otto empresta dinheiro 
a Tânia, para investir nos projetos do livro. Roger chega no esconderijo e fica bra-
vo: ele vai ter que importar uma peça para a perna de Pinóquio. Helena começa 
a fazer ciúme em João, que pede conselhos amorosos a Marcelo. Pedro e Chloe 
encontram as certidões de nascimento deles.

Com as doze pedras coletadas pelos doze lideres tribais, é formado um monu-
mento de pedras. Josué discursa para o povo hebreu. O guerreiro fala da selvageria 
existente em Jericó. Tomado de ódio, Marek vai até a frente do palácio para ver 
a situação da cidade. Josué se emociona ao ver seu povo chegar à Canaã. Marek 
afirma que a paz de Jericó nunca esteve tão abalada. Boa se mostra satisfeito ao 
ver a felicidade estampada no rosto de Sama. Ruth fica incomodada com o bei-

jo do casal. Nobá fala sobre o Deus dos hebreus com os Lagartos Gosmentos. Noemi e Calebe lembram de 
quando deixaram • Egito. Josué beija Aruna. Samara estranha o sumiço dos dois. Eles se declaram um para o 
outro. Samara se irrita ainda mais ao ver Josué e Aruna chegarem juntos no acampamento. O líder hebreu se 
reüne com Eleazar e Calebe. Ele avisa que é preciso montar o acampamento o quanto antes. Os hebreus dançam 
e cantam para comemorar a chegada na Terra Prometida. Zaqueu e Chaia brindam e se beijam. Maquir olha para 
Livana. Gael o alerta para o perigo. Josué diz que gostaria de conversar com Quemuel. Léia e Samara se olham, 
intrigadas. Melquias observa o clima dificil entre salmon e Jéssica. 

Grazi Massafera surge com barrigão 
de gravidez: ‘No forninho’

Quanto ganha o presidente do Brasil? Veja o 
salário de Bolsonaro e outros líderes mundiais

Grazi Massafera exibiu detalhes 
dos bastidores da novela ‘Travessia’, 
a próxima trama das 21h da TV Glo-
bo. Confira!

Grazi Massafera surpreendeu os 
internautas ao aparecer com um 
barrigão de gravidez nesta segunda-
feira (05), mas, assim como aconte-
ceu com Larissa Manoela, tudo não 
passa de uma obra de ficção. A atriz, 
que já é mãe de Sofia, de 10 anos, 
utilizou uma barriga falsa para as 
gravações de “Travessia”, a próxima 
novela das 19h.

Nas redes sociais, Grazi publicou 
uma imagem caracterizada como 
Débora. O trabalho marca seu re-
torno à TV Globo depois de encer-

rar o contrato fixo com a emissora. 
“Chiara no forninho”, escreveu a 
atriz. Massafera ainda brincou sobre 
o fato de ter acordado às 04h30 para 
as gravações de uma externa. “Deus 
ajuda a quem cedo madrugada”, 
disse.

Na trama, ela dará vida à mãe 
da personagem de Jade Picon, com 
quem já tem mostrado sintonia nas 
redes sociais.

Grazi Massafera grávida para a 
novela ‘Travessia’

‘TRAVESSIA’: TRAIçãO GERA RE-
VIRAVOLTA NA VIDA DA PERSONA-
GEM DE GRAZI MASSAFERA

Em “Travessia”, Grazi Massafera 
vive uma madame que namora um 
empresário muito poderoso cha-

mado Guerra, vivido por Humberto 
Martins. Segundo o colunista Daniel 
Castro, ela trai o namorado com o 
sócio dele, Moretti, personagem de 
Rodrigo Lombardi.

Ainda no começo da trama, 
Guerra flagra Débora com Moretti 
em um hotel. O empresário dá um 
tiro no amigo e decide acertar, tam-
bém, a namorada, que implora para 
não ser baleada porque está grávida. 
Ele expulsa a personagem de Grazi 
de casa porque não pode ter filhos.

Débora morre em um acidente 
de carro, mas o bebê sobrevive. Ape-
sar da incerteza quanto à paternida-
de, Guerra resolve cuidar da criança, 
chamada Chiara.

Descubra o salário e os benefí-
cios de um presidente da República 
e confira, também, os pagamentos 
em outros países!

O primeiro turno das Eleições 
2022 acontece no dia 02 de outu-
bro e o principal foco neste ano é 
a votação para presidente, que traz 
uma disputa acirrada entre Luiz Iná-
cio Lula da Silva e Jair Bolsonaro, o 
atual chefe do Governo.

Com a proximidade da data, 
muitas dúvidas a respeito das fun-
ções de um presidente vem à tona. 
Entre elas: qual o salário do prin-
cipal representante do Poder Exe-
cutivo? A remuneração bruta do 
presidente é de R$ 30.934,70 por 
mês. No entanto, por conta dos des-
contos, o pagamento final é de R$ 
23.453,43. As informações são do 
Portal da Transparência.

OS BENEFÍCIOS DO PRESIDEN-
TE DA REPÚBLICA

Assim como os trabalhadores 
de outras esferas, o Presidente da 
República pode usufruir de diver-
sos direitos. O principal deles é a 
moradia. O chefe do executivo tem 
duas residência oficiais em Brasília: 
o Palácio da Alvorada e a Granja do 

Torto.
O presidente também tem direi-

to a plano de saúde. Além de todas 
as despesas dele, o benefício cobre, 
também, as dos familiares diretos, 
como filhos, netos e pais. Outro be-
nefício é o cartão corporativo, que 
custeia uma série de despesas do 
governante.

No entanto, o presidente não 
tem férias oficiais, segundo a Cons-
tituição Federal de 1988. Tradicio-
nalmente, ele tira uns dias de folga 
durante o recesso do Poder Legisla-
tivo, mas, em caso de emergências, é 
necessário interromper o descanso 
para resolvê-las.

OS SALÁRIOS DOS PRESIDEN-
TES E LÍDERES DE OUTROS PAÍSES 
AO REDOR DO MUNDO

Estados Unidos: O presidente 
Joe Bidden recebe US$ 400 mil por 
ano, uma média de US$ 33 mil ou 
aproximadamente R$ 170 mil por 
mês, segundo a cotação atual.

China: Em 2015, o presidente 
Xi Jinping passou a ganhar 11.385 
yuanes por mês, o equivalente a R$ 
8.470,40, segundo a atual cotação.

Japão: O primeiro-ministro 

Fumlo Kishida tem um salário anu-
al estimado em R$ 1,3 milhão, uma 
média de R$ 108 mil por mês, se-
gundo a CNN Brasil.

Alemanha: Não existem informa-
ções de fontes confiáveis a respeito 
do salário do atual chanceler do país 
europeu, Olaf Scholz. No entanto, 
em 2017, a ex-chanceler Angela 
Merkel ganhava 18,8 mil euros por 
mês (aproxidamente, R$ 96 mil, na 
cotação atual), segundo o jornal 
português Diário de Notícias.

Inglaterra: O primeiro-ministro 
Boris Johnson tem um salário anual 
estimado em 155.376 euros; uma 
média de 12 mil euros ou aproxima-
damente R$ 61 mil por mês, segun-
do a cotação atual.

França: O presidente Emmanuel 
Macron tem um salário anual esti-
mado em R$ 1 milhão, uma média 
de R$ 83 mil por mês, segundo a 
CNN Brasil.

Canadá: O primeiro-ministro 
Justin Trudeau tem um salário anual 
estimado entre US$ 146 mil e US$ 
365 mil (respectivamente, R$ 542 
mil e R$ 1,4 milhão, segundo a co-
tação atual).

PROGRAMAçãO DA SEMANA 

Era Uma Vez Um Gênio
109min / Drama

Não! Não Olhe!
130min / Terror

Predestinado: Arigó e o Espírito 
do Dr. Fritz

108min / Drama

O Lendário Cão Guerreiro
103min /Animação

After - Depois da Promessa
95min/ Drama

Um Lugar Bem Longe Daqui
126min/ Drama

Dragon Ball Super: Super Herói
101min / Animação

Thor - Amor e Trovão
119min / Ação
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Pirapora sedia etapa 
da Liga Norte Mineira 
de Voleibol

Técnico do Cruzeiro sobre condição de Jajá: 
'Pode jogar mais de 45 minutos' 

Cuca aprova reestreia de Jemerson pelo 
Atlético: 'Fez uma grande partida' 

Destaque do América, Pedrinho pode ficar no 
clube em 2023

Renato Gaúcho avalia Cruzeiro: 'Está disparado, 
mas não tem futebol bonito'
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Graças ao apoio da Prefeitura, 
via Secretaria de Esporte, Cultura e 
Juventude (SEJUC), Pirapora sediou 
a 2ª Etapa da Liga Norte-Mineira de 
Voleibol Masculino, até domingo 
(4), com os jogos disputados no 
Ginásio Poliesportivo João Caires de 
Oliveira. O evento reuniu quase 100 
atletas entre os cinco times partici-
pantes, que representaram Pirapora, 
Montes Claros, Várzea da Palma, Bra-
sília de Minas e Belo Horizonte.

Iniciada na manhã do sábado e 
finalizada na manhã do domingo, a 
primeira fase possibilitou o confron-
to direto entre todos os times, que 
apresentaram um bom nível técnico. 
O público que compareceu conhe-
ceu os novos talentos da modalidade 
e torceu pela equipe do Recreativo 
que representou a cidade anfitriã. 
As quatro equipes com as melhores 
campanhas, se classificaram para 
as semifinais, disputadas na tarde 

do domingo, que apontou PH Vô-
lei Reunidas (BH) e Kronos Sports 
(MOC) como os finalistas. O time da 
capital sagrou-se campeão ao fazer 
2 sets a 1. Os piraporenses ficaram 
com a terceira colocação.

De acordo com a organização, 
os três melhores times foram pre-
miados com troféus, medalhas e 
dinheiro. Os destaques individuais 
também foram laureados. (HEBERT 
VINICIUS – Colaborador)

Aos poucos, o técnico Paulo Pe-
zzolano vai conseguindo rodar o 
elenco do Cruzeiro e dar mais tem-
po de jogo aos jogadores que estão 
voltando ao time. Esse é o caso de 
Jajá, que teve, no empate por 1 a 1 
contra o Criciúma, no domingo (4), 
no Mineirão, pela 28ª rodada da Sé-
rie B do Campeonato Brasileiro, sua 
maior minutagem desde que se re-
cuperou de lesão. 

O atacante ficou fora da equipe 
celeste por mais de dois meses devi-
do a uma lesão parcial no ligamento 
posterior do joelho esquerdo. Ele 
voltou aos gramados na goleada por 
4 a 0 sobre o Náutico, no Indepen-
dência, pela 26ª rodada, em 26 de 
agosto. Nessa ocasião, Pezzolano 
deixou Jajá no banco de reservas e 
decidiu colocá-lo em campo apenas 
há 10 minutos para o fim do jogo. 
E o tempo foi suficiente para o pon-
ta-direita matar a saudade das redes. 
Foi dele o quarto gol da vitória da 

Raposa. 
Jajá também recebeu alguns mi-

nutos no empate do Cruzeiro por 1 
a 1 com o Sampaio Corrêa, no Caste-
lão, em São Luís-MA, na 27ª rodada. 
Dessa vez, no entanto, ele teve o do-
bro de tempo para jogar. 

Já contra o Criciúma, Pezzolano 
precisou acioná-lo antes. Sem ter 
efetividade na partida, o treinador 
trocou o trio de ataque na volta do 
intervalo. Lincoln, Bruno Rodrigues 
e Jajá retornaram para o segundo 
tempo nos lugares de Luvannor, Edu 
e Matheus Bidu. 

JAJÁ PODE SER TITULAR? PEZ-
ZOLANO RESPONDE | Ao fim da 
partida contra os catarinenses, o téc-
nico uruguaio afirmou que Jajá tem 
condições para aguentar mais tempo 
em campo e, inclusive, pode come-
çar entre os titulares nos próximos 
jogos do Cruzeiro na Série B. No 
entanto, ainda é preciso ter cautela 

com o jogador para não forçar além 
da conta.

“Todos estão preparados, mas, 
às vezes, temos que ver o momento 
que vive cada jogador. Fora isso, es-
tão todos preparados para jogar 60 
ou 70 minutos. O Jajá, que estava 
mais longe, demonstrou que pode 
jogar mais de 45 minutos”, iniciou. 

“Eu tive medo quando coloquei 
ele para jogar por 45 minutos, achei 
que seria muito tempo e não sabia se 
ele conseguiria. Mas agora todos es-
tão preparados, é uma equipe muito 
competitiva internamente. Quem 
tiver bem para o próximo jogo vai 
jogar”, completou. 

Na próxima rodada, o Cruzeiro 
joga mais uma vez em seus domí-
nios. O adversário será o Operário, 
de Ponta Grossa-PR, em duelo mar-
cado para quinta-feira (8), às 21h30, 
no Mineirão. Os ingressos para a 
partida já estão à venda pela inter-
net. (Superesportes)

Após mais de dois meses de trei-
nos no Atlético, o zagueiro Jemerson 
fez sua reestreia pelo clube que o 
revelou. Ele foi peça importante na 
vitória alvinegra por 2 a 0 sobre o 
Atlético-GO, no domingo (4), e teve 
atuação elogiada pelo técnico Cuca: 
“Fez uma grande partida”. 

Jemerson foi anunciado pelo 
Atlético em 20 de junho, após rescin-
dir contrato com o Metz, da França. 
Foram muitas semanas de treino até 
que o defensor de 30 anos adqui-
risse condições físicas ideais para a 
reestreia.

Neste domingo, o zagueiro este-
ve em campo por 77 minutos diante 
do Dragão, em Goiânia, pela Série A 
do Campeonato Brasileiro, e foi se-
guro. Em entrevista após a vitória do 
Galo, Cuca enfatizou o processo de 
preparação de Jemerson.

“Foram bem (os zagueiros). O 
jogador fica treinando, treinando, 
treinando... Quando chega a oportu-
nidade, ele vai mostrar se realmente 
se preparou ou não. Foi o que eu fa-
lei para o Jemerson”, revelou.

“Graças a Deus, ele foi muito 
firme, foi seguro. Fez uma grande 
partida. Saiu no final, porque teve 
cãibras”, completou.

JEMERSON REVELA CONVERSA 
COM CUCA | Em entrevista ao jor-
nalista Breno Galante após a vitória, 
Jemerson revelou o bate-papo que 
teve com Cuca na academia da Ci-
dade do Galo, na semana que ante-
cedeu o jogo. O zagueiro enfatizou 
a ansiedade pela reestreia, mas pre-
gou respeito pelos companheiros de 
posição.

“A gente estava ali na academia, e 

ele me perguntou se eu estava pre-
parado. Falou que estava pensando 
em um novo esquema, que adiantou 
o Réver como volante. Perguntou há 
quanto tempo eu não jogava, mas fa-
lei que estava preparado, treinando, 
esperando oportunidade. Acho que 
fui feliz. Agora, é tentar ter uma se-
quência. Não importo se eu vou jo-
gar ou não. Acho que o importante é 
o grupo e a gente vencer”, afirmou.

“A gente fica ansioso, né? Passa 
bastante coisa pela cabeça. Você 
imagina, sonha que você pode jogar 
antes, mas não aconteceu. Eu acho 
que Deus sabe das coisas, no mo-
mento certo. Tive a oportunidade 
de jogar, ajudar meus companhei-
ros, mas acho que a importância é 
de todos. A gente estava precisando 
dessa vitória”, completou Jemerson. 
(Superesportes)

Artilheiro do América nesta tem-
porada, Pedrinho não tem a per-
manência no clube assegurada para 
2023. Emprestado pelo Red Bull 
Bragantino até dezembro deste ano, 
o atacante de 22 anos se destaca pe-
los gols e dribles pelo Coelho. 

O Superesportes apurou que o 
América ainda não iniciou as con-

versas com a equipe paulista, mas 
tem a intenção de manter o jogador 
para a próxima temporada. No con-
trato com o time mineiro, Pedrinho 
não tem passe fixado nem opção de 
compra. 

Uma pessoa do estafe do camisa 
29 acredita que a permanência em 
Belo Horizonte seja “muito difícil”. 

O jovem tem vínculo com o Bra-
gantino até dezembro de 2025, e o 
acordo com o Coelho dependerá do 
planejamento do elenco do Massa 
Bruta. 

Pedrinho tem oito gols marcados 
em 34 jogos pelo América, sendo o 
artilheiro da equipe em 2022. Além 
das bolas nas redes, contribuiu com 

três assistências e boas jogadas a 
partir dos dribles, sua principal ca-
racterística. 

O atacante foi revelado pelo Au-
dax-SP e emprestado ao Oeste-SP an-
tes de ser contratado em definitivo 
pelo Athletico-PR em 2019. No Fura-
cão, foram seis gols em 27 jogos até 
o retorno ao Oeste, em 2020.

No ano seguinte, foi contrata-
do em definitivo pelo Bragantino e 
marcou apenas um gol em 28 parti-
das. Apesar das boas atuações pelo 
América, Pedrinho enfrentará forte 
concorrência caso retorne ao Massa 
Bruta.

Atualmente, o time paulista tem 
sete opções para as pontas: Artur, 

Carlos Eduardo, Kawê, Sorriso, Bru-
ninho, Eric Ramires e Helinho.

Provavelmente com Pedrinho 
entre os titulares, o Coelho voltará a 
campo no domingo (11/9), às 11h, 
para enfrentar o Botafogo no Nilton 
Santos, no Rio de Janeiro. A partida 
será válida pela 26ª rodada do Brasi-
leiro. (Superesportes)

Apresentado como novo treina-
dor do Grêmio nesta segunda-fei-
ra (5), Renato Gaúcho concedeu 
entrevista coletiva e, em uma das 
respostas, avaliou o futebol do Cru-
zeiro, líder isolado da Série B do 
Campeonato Brasileiro. 

O treinador afirmou que acre-
dita no acesso celeste, mas opinou 
que o time comandado pelo técni-
co uruguaio Paulo Pezzolano “não 

está jogando um futebol bonito”.
“(...) Você vê o Cruzeiro. O Cru-

zeiro está disparado na frente, mas, 
com todo respeito, o Cruzeiro não 
é aquele time que está jogando um 
futebol bonito. Mas está liderando. 
Vai subir”, disse.

“Série B é isso aí, não fica exigin-
do futebol bonito na Segunda Divi-
são até porque faltam dez rodadas. 
O objetivo é subir: jogando feio ou 

bonito. O Grêmio precisa subir”, 
complementou o treinador, que 
substituiu Roger Machado.

Depois do empate por 1 a 1 com 
o Criciúma, nesse domingo (4), no 
Mineirão, o Cruzeiro alcançou 59 
pontos na tabela de classificação - 
oito a mais que o vice-líder Bahia e 
18 pontos a mais que o Londrina, 5º 
colocado, primeiro time fora do G4.

Nesta Série B, o Cruzeiro, que 

não perde há 11 jogos, registra o 
melhor ataque, a melhor defesa e 
tem os melhores números como 
mandante e também como visi-
tante.

Além do acesso e do título, o 
time celeste busca bater o recorde 
de melhor campanha da história 
da competição desde 2006, quan-
do passou a ser disputada por 
pontos corridos. (Superesportes)

Jajá atuou por 51 minutos no empate do Cruzeiro por 1 a 1 com Criciúma

Após reestreia positiva pelo Atlético, Jemerson sorri durante treino na Cidade do Galo
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DIA 18 a conceituada médica reumatologista MICHELE ALENCAR 
estará festejando a vida, em uma animadíssima SUNSET na CASA MADU, 
a partir das 16 horas e é claro, que estarei presente para abraçar a que-
rida amiga.

SERÁ nesta quinta-feira a missa de sétimo dia de falecimento do meu 
cunhado ZÉ MIGUEL SOUZA, uma das pessoas mais queridas do nossa 
sociedade. Aliás, toda nossa família está feliz com o grande número de 
manifestações, inclusive do grupo de oração da Igreja da Matriz do qual 
ele e Terezinha fazem parte. Será na Igreja de São Norberto, celebrada 
pelo PADRE DA FAMÍLIA João Batista Lopes às 19 horas...

NOVE em cada dez pessoas já passaram por alguma dificuldade para 
provar quem são junto a instituições desse segmento, sendo que 85% 
afirmaram ter perdido tempo e 71%, ter prejuízos financeiros.

FINAL DE SEMANA movimentado com a luxuosa e monumental 
recepção que marcou o aniversário de INêS SÁ MIRANDA e na manhã 
de sábado o belíssimo casamento dos jovens Tonyato Filho Alvarenga 
– Jamily Rocha na Igreja Rosa Mística e depois recepção no Favoritto. 

GOSTO DE VER a garra de CONSTRUTORA TURANO que vem fazen-
do a diferença aqui em MOC na construção de apartamentos de luxo. 
O engenheiro GUILHERME TURANO e a arquiteta PATRÍCIA PAIANA, 
formaram uma equipe realmente nota mil. Por isso mesmo, brevemen-
te estrão inaugurando mais duas torres. Agora mesmo adquiriram EM 
FRENTE AO PARQUE SAGARANA um gigantesco terreno que certamente 
terá duas torres. Aliás, a Construtora só está esperando vencer o contra-
to do terreno do restaurante VILA 61 para iniciar também construções 
de torres. Bola para frente e aplausos...

CASAIS JOVENS que dificilmente acontecem em eventos, prometem 
reaparecerem em grupos dia 24, no VICHI MARIA formando animados 
grupos. Haverá não só espaço no salão mas principalmente em outras 
áreas, onde serão colocados ILHAS DO BUFFET. 

SOB A COORDENAçãO de MARLY DE PAULA, a revista GLA-
MOUR-57 está sendo finalizada e por isso mesmo, aqueles amigos que 
me prometeram patrocinar a mesma, confirmem pelo tel: 99225-4050. 
Aliás, existem muitos empresários que nem atendem telefone mas sem-
pre são destaques em minhas colunas há vários anos. MAS TUDO BEM...

12 SOcial

ELE FOI ÚNICO 

QUANDO vejo o sucesso do PARQUE DA LAPA GRANDE que se tor-
nou realidade graças ao dinamismo e garra do inesquecível PAULINHO 
RIBEIRO, vejo também o belo PARQUE SAGARANA, o desmatamento re-
cuperado de terras invadidas em bairros nobres. Fico orgulhoso do meu 
inesquecível amigo. Para quem não sabe, era seu desejo construir uma 
bela fonte e lago no parque SAGARANA, mas infelizmente, ele partiu e 
hoje estamos vendo que nada foi feito. Aliás, pelo contrário, está haven-
do muito desmatamento em favor do setor imobiliário que poderia ser 
mais fiscalizado. 

PRÁTICA RECORRENTE 

Lula tem feito críticas recorrentes ao sigilo imposto por Bolsonaro, 
seu principal adversário no pleito presidencial. No entanto seu vice, 
Geraldo Alkmin decretou sigilo de 25 anos sobre documentos do trans-
porte público, uma das vidraças do PSDB. À época, o PT publicou texto 
dizendo que a decisão era “tirana” e que o então tucano “decidiu es-
conder da população as falhas do transporte”. Hoje isso foi esquecido?

PISCINA DE ONDAS 

OS ÚLTIMOS DIRETORES do Max Mim realmente transformaram o 
mesmo como sempre digo num GIGANTE. Como tenho saudades das 
grandes festas que promovi neste belo clube. O atual PRESIDENTE 
CHARLES CALDEIRA e sua diretoria revolucionaram o mesmo e estarão 
inaugurando em breve a sonhada e monumental PISCINA DE ONDAS. 
Aí sim o Max Mim estará completo com inúmeras quadras de esportes, 
outras piscinas, grande lago, parque infantil, entre outras importantes 
obras que certamente serão lançadas pelo próximo presidente. 

ECONOMIA 

Analistas econômicos elevaram ligeiramente suas projeções para o 
PIB (Produto Interno Bruto) neste ano e no próximo, de acordo com a 
primeira pesquisa Focus do Banco Central divulgada após números do 
IBGE terem mostrado que a economia brasileira cresceu mais do que o 
esperado no segundo trimestre do ano.

CAMISETAS 

TODO MUNDO elogiando a CAMISETA PRETA E DOURADA que dará 
acesso dia 24 às festividades dos 57 anos de jornalismo e meu aniversá-
rio. Aliás, quero pedir mais uma vez aos HOMENS PARA IREM TAMBÉM 
COM CALçA PRETA para dar maior charme a festa. As mulheres como 
sempre estarão colocando muito brilho, plumas e franjas mas quem qui-
ser ir sem customizar, é claro que pode. EXISTEM CAMISETAS de todos 
os tamanhos até mesmo EXTRA GG. Serão lançadas esta semana nas 
melhores boutiques da cidade. Como já disse não fiz convites e serão 
UM PRAZER RECEBER NO VICHI MARIA depois das 18 horas, todos que 
quiserem me homenagear...

VAP & VIP

Volto a avisar a todos que não existem CONVITES, pois mui-
ta gente anda me indagando que EU NÃO OS CONVIDEI e 
estarei sim recebendo homenagem de todos pelos 57 ANOS 
DE JORNALISMO e meu aniversário. A festa do próximo dia 
24, no VICHI MARIA SERÁ NOS MOLDES DA “FEIJOADA DO 
THEO”, ou seja, com todos vestindo a CAMISETA que dará 
acesso ao local. A NOITE DO GLAMOUR-57 será mais sofis-
ticada, com shows do mais alto nível, grande palco, bandas 
bailes, muito agito e começará às 18 horas sem horário para 
terminar.  Estarei ali na portaria recebendo muitos casais e 
jovens que estão organizando GRUPOS e como sempre fico 
conhecendo muitos dos que estarão me HOMENAGEANDO 
no dia do evento. HALAN BOGES irá colocar vários barzi-
nhos em locais diferentes (foto) para que todos possam ser-
virem os finos COQUITEIS COM VODKA E GIM com frutas, 
energéticos, licores, etc. ALÉM DO GRANDE SALÃO do local de eventos VICHI MA-

RIA, o decorador CÉSAR COSTA promete colocar lobbies 
para maior conforto da moçada que gosta de circular. O que 
vai predominar mesmo é a iluminação especial e o grande 
palco para shows da VISION FORMATURAS, inclusive com 
painel Led e outras atrações. A decoração será na base do 
verde, pois trata-se de um ENCONTRO ESPORTIVO e con-
fraternização de jovens e casais como sempre foi na FEI-
JOADA DO THEO. Este ano irei comemorar meus 57 anos 
de jornalismo e meu aniversário de maneia diferente e por 
isso mesmo será muito importante a presença dos verda-
deiros AMIGOS.

VIVA NOSSA BANDEIRA- Amanhã estaremos comemoran-
do 200 ANOS DE INDEPÊNCIA E O BRASIL  deverá mostrar 
sua força nos grandes desfiles por todo país. QUE TODOS 
VISTAM DE VERDE E AMARELO e levem a nossa majesto-
sa BANDEIRA DO BRASIL. Vamos ser patriotas e mostrar 
que jamais nossa bandeira será vermelha. Amanhã teremos 
certamente um 7 de SETEMBRO mais vibrante  e deverá 
ser mesmo uma beleza o DESFILE DA INDEPÊNDENCIA na 
avenida Atlântica a tarde em COPACABANA, onde muitos 
montes-clarenses seguiram para assistir. VIVA O NOSSO 
BRASIL e que ele jamais caia nas garras dos comunistas. 
O NOSSO PRESIDENTE BOLSONARO COM A PRIMEIRA-
DAMA MICHELLE farão questão de assistirem ao desfile 
amanhã no Rio.

O PORTÃO DO VICHI MARIA será aberto às 18 horas. Pri-
meiro teremos o conhecido e talentoso DJ HUDSON que 
dará show começando com músicas românticas e ESQUEN-
TANDO com a JOVEM GUARDA e músicas dos ANOS DOU-
RADOS, em seguida será a vez do excelente cantor NIEGRO 
E BANDA (foto) que dispensa apresentação e deixará a pista 
fervilhante. VEM NOVAMENTE o DJ Hudson e finalmente 
para encerrar até depois de meia noite, a cantora do mo-
mento que faz a galera enlouquecer, ou seja, BARBARA LO-
PES. (foto) 

QUEM ESTÁ aniversariando hoje é o engenheiro e constru-
tor EVANDRO GARCIA aí com a esposa Graça e o netinho 
Raul. Viva para Evandro...

57 ANOS DE JORNALISMO - E nesta série de grandes mo-
mentos nesta minha longa carreira escrevendo diariamente 
a nossa história, destaco hoje um dos casais mais queridos 
que foram verdadeiros irmãos do coração, ou seja, Diu e 
Célia Machado Colares. Amigos de todas as horas, sempre 
presentes em meus eventos e ele foi uma das maiores per-
sonalidades da história de Montes Claros, inclusive doou 
parte do terreno onde temos hoje o Aeroporto de Montes 
Claros. Diu Colares é outro montes-clarense que deveria 
receber mais homenagens pelo muito que fez pela nossa 
cidade. 

FAMÍLIA LINDA formada por Ludmila Muratori – Eduardo 
Coelho com os filhos João Pedro e Heitor que esteve feste-
jando seus 11 anos no último final de semana. 

MINHA SUPER QUERIDA AMIGA irmã do coração esteve 
aniversariando domingo, mas não quis comemoração e sim 
apenas um almoço com Sérgio e os filhos. Vida longa e mui-
ta saúde para esta minha querida afilhada de casamento.

DEPOIS DE AMANHÃ ESTAREMOS LANÇANDO AS 
CAMISETAS PARA A NOITE DO GLAMOUR 57


